
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
16-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

16 октября 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 16.10.2024 Время: 10:01:54- 11:29:26 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42 
1. Алдаров К.Р. первый заместитель председателя Законодательного Собрания 

Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

17. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
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2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М.

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

19. Кудрявцева Г.Ф.

20. Лаутин А.Ю.

21. Лобков А.В.



22. Малышев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Молостова Т.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Мясников Д.А. председатель комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской области
25. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Новокрещенов В.А.депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Обухов А.В.
29. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

30. Петров М.М.
31. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области

32. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

33. Распутин А.В.
34. Ружников Д.О.
35. Сагдеев Т.Р.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области

36. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

37. Сарсенбаев Е.С.
38. Смагин В.П.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

39. Сумароков П.И.
40. Ус В.Г.
41. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

42. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Литвинов Д.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Труфанов Н.С. заместитель председателя комитета по бюджету,

ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 15
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

2. Бояринова Н.В.
3. Буянов Р.В.

Иркутской области
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

4. Дмитриев И.В.
5. Калинин А.М.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Федерации 
в Сибирском федеральном округе
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6. Кобзев И.И.
7. Леныпина И.В.

8. Липатов Е.В.
9. Масловская З.А.

10. Махтина Ю.Б.
11. Минеева А.Г.

12. Панько А.Г.

13. Платохонов А.М.
14. Федоровский И.Н.
15. Филиппова О.Н.

Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
мэр муниципального образования «Качугский район» 
исполнительный директор некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник управления по надзору за исполнением федерального 
законодательства прокуратуры Иркутской области 
председатель Думы Иркутского районного муниципального 
образования
мэр муниципального образования «Нукутский район» 
мэр муниципального образования «Жигаловский район» 
заместитель начальника управления Министерства юстиции 
Российской Федерации по Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:01:54. Речь 3 мин 49 сек

Тишина в зале. Начинаем работать. Время 10:00. Прошу обратить... 
Прошу всех зарегистрироваться. Проверьте, пожалуйста.

Прошу обратить внимание на экран. Прошу обратить внимание на 
экран. Из 45 депутатов в зале присутствуют 42. Сегодня в заседании 
принимает участие Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев, 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного 
представителя Президента в СФО Калинин Алексей Михайлович, 
байкальский межрегиональный природоохранный прокурор Макушенко 
Елена Александровна (в режиме ВКС), заместитель прокурора Иркутской 
области Бабенко Вячеслав Владимирович, заместитель начальника 
управления министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской 
области Филиппова Оксана Николаевна. Так, так, так, так. Председатель 
Правительства Иркутской области Зайцев Константин Борисович, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья 
Владимирович, председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области Махтина Юлия Борисовна, полномочный представитель 
Губернатора в Иркутской области Буянов Роман Викторович, министры 
Иркутской области, мэры муниципальных образований, председатели дум 
муниципальных образований, председатель Иркутского областного 
объединения организаций профсоюзов Коротких Александр 
Александрович, представители общественных организаций Иркутской 
области.

Кворум для работы имеется.
16-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области 

объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн России)

Коллеги, прошу прощения, в сессии принимает участие сенатор 
Российской Федерации Брилка Сергей Фатеевич. Сергей Фатеевич,
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поприветствуем вас. (Аплодисменты). Извините, пожалуйста.
Так, уважаемые коллеги, для ведения заседания необходимо избрать 

рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве 3 человек. 
Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав? 
Прошу проголосовать.

РЕШИЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:05:43
: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.0/1) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:43. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Персонально: Новокрещенов Вячеслав
Александрович, Малышев Антон Андреевич, Саломатов Федор Сергеевич. 
Будут ли другие предложения? Предлагается проголосовать за список 
кандидатов в целом. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
: Время: 10:06:06
(п.0/2) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:07. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве 3 человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав? Прошу 
проголосовать.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:26

(п.0/3) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:26. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Персонально: Боровиков Алексей Алексеевич, 
Демин Эдуард Юрьевич, Новиков Михаил Александрович. Пожалуйста, 
будут ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать 
за список кандидатов в целом. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:54

(п.0/4) Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:54. Речь 11 мин 30 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Перейдем к 
традиционной приятной процедуре. Пожалуйста.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Для вручения Почетных грамот приглашается Губернатор 

Иркутской области Игорь Иванович Кобзев. За многолетний труд и 
высокий профессионализм, успешные решения вопросов социально 
значимых для жителей Иркутской области Почетной грамотой Губернатора 
Иркутской области награждается Брилка Сергей Фатеевич - сенатор 
Российской Федерации (аплодисменты), представитель от 
Законодательного Собрания Иркутской области, член Комитета Совета 
Федерации по регламенту и организации парламентской деятельности.

КОБЗЕВ И.И.
Забыл. Это же ваше, ваше слово и дело.

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемый Игорь Иванович, Александр Викторович, конечно, это 

неожиданно для меня - Почетная грамота Губернатора, потому что я как-то 
немножко вдалеке. Нет, не потерялся. Вдалеке. Работаю там, занимаюсь, 
занимаюсь, занимаюсь, в том числе нашими областными делами. 
Оказывается, обо мне здесь помнят. Большое спасибо, друзья. Я готов и 
дальше трудиться, и тружусь, собственно говоря, готов с каждым из вас 
отрабатывать насущные проблемы регионов, которые вы представляете. 
Ну, имею ввиду наших муниципальных образований. Ну и спасибо 
большое за оценку.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За многолетний труд и высокий профессионализм, достижения в 

общественной сфере деятельности. Почетной грамотой Губернатора
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Иркутской области награждается Козлов Юрий Андреевич - главный врач 
Иркутской государственной областной детской клинической больницы, 
доктор медицинских наук, член-корреспондент Российской академии наук. 
(Аплодисменты).

КОЗЛОВ Ю.А.
Уважаемый Игорь Иванович, уважаемые коллеги, члены 

Правительства. Я благодарю вас за высокую оценку моего 
интеллектуального и физического труда на благо нашей Иркутской 
области, нашей Родины. Хочу сказать лично большое спасибо, Игорь 
Иванович, Вам, потому что, я понимаю, это почётный адрес, и грамота - 
она не зря пришла из ваших рук, потому что вы - тот человек, который 
поверил в идею создания, строительства детской больницы. Мы идем 
уверенными шагами в реализации этого плана. Спасибо всем, кто помогает 
нам на этом пути. Знайте, что это обязательно состоится. Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За многолетний труд и высокий профессионализм, достижения в 

общественной сфере деятельности Почетной грамотой Губернатора 
Иркутской области награждается Лавыгин Анатолий Егорович - 
председатель Иркутской областной общественной организации 
Всероссийской общественной организации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов. (Аплодисменты).

ЛАВЫГИН А.Е.
Уважаемые коллеги, я не расцениваю как личную награду, а прежде 

всего награду той общественной организации, которую я возглавляю, это 
достаточно солидная организация, 360 тысяч, и причем она проводит очень 
большую работу и имеется ввиду и по защите прав пенсионеров, и по 
повышению качества жизни, и по организации культурно-массовой, 
просветительной, и других, так сказать, работ. И это дает основания 
полагать, что ветераны нашей Иркутской области находятся в строю. Ну, а 
та деятельность, которая сопряжена с патриотическим воспитанием 
молодежи, и участие в делах СВО дает нам основание говорить о том, что 
наши ветераны не только в строю, но и находятся на передовых рубежах. Я 
очень благодарен, так сказать, за вот эту высокую оценку. Ещё раз говорю, 
что я оцениваю, что эта оценка работы организации, но, а учитывая здесь 
наличие депутатов, и, значит, исполнительные органы власти в лице Игоря 
Ивановича, я бы хотел, чтобы мы все-таки в канун восьмидесятилетия 
Великой Победы не забывали и о наших ветеранах. Почему? Потому, что 
лозунг «Своих не бросаем», он касается и наших ветеранов Иркутской 
области. Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Спасибо, Игорь Иванович. Для вручения Почетных грамот 

приглашаем председателя Законодательного Собрания Иркутской области 
Александра Викторовича Ведерникова.

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Иркутской области награждается Иванова Ирина Владимировна - 
руководитель территориального органа федеральной службы 
государственной статистики по Иркутской области. (Аплодисменты).
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ИВАНОВА И.В.
Ну, всем огромное спасибо за оценку. Но, как говорят, свита делает 

короля. Конечно же, ту работу, которую проводит статистика, система 
статистики, она объединяет в себе труд многих людей, не только тех, 
которые работают в системе, но и те люди, которые в моем подчинении, да, 
непосредственно, они прекрасно понимают то ответственность, те задачи, 
да, важность той работы, которую они делают, они понимают, что не 
имеют права на ошибку, поскольку та информация, которую мы выдаем 
нашим потребителям, она используется (но вы, как никто, здесь 
присутствующие, знаете) для принятия управленческих решений, норм и 
правил по выбору приоритетов по подготовке этих документов. И, конечно 
же, все зависит от той достоверности, которую мы с вами будем иметь. И я 
сегодня, наверное, пользуясь случаем, хочу сказать еще один момент, что 
эта достоверность, она зависит не только, вот ещё раз скажу, от работников 
статистики, то есть мы все вместе делаем эту работу, зависит от того, как 
мы ее делаем, мы получим то качество информации, которую мы имеем. И 
вот по истечении тех лет, которые я руководила, которое я 
взаимодействовала и вот со многими здесь сидящими, и надеюсь, что я 
сейчас заканчиваю, завершаю государственную службу, что вот эти 
взаимоотношения останутся, что вот это взаимопонимание останется, оно и 
будет иметь продолжение, и эффективная работа и взаимодействие будут 
продолжаться. Спасибо всем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 

области награждается Тарасова Татьяна Любинардовна - заместитель 
председателя Иркутского областного отделения Общероссийской 
общественной организации «Российский Красный Крест». 
(Аплодисменты).

ТАРАСОВА Т.Л.
Уважаемый Александр Викторович, Игорь Иванович, уважаемые 

депутаты, я очень благодарна за высокую оценку моего более чем 
тридцатилетнего труда в «Красном Кресте» на благо людей, которые 
нуждаются в помощи, милосердии и сострадании. Спасибо еще раз вам 
огромное.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За значительный вклад в развитие образования и науки в Иркутской 

области награждается Шутова Валентина Николаевна - заведующий 
кафедрой конституционного права и теории права Иркутского филиала 
Всероссийского государственного университета юстиции. (Аплодисменты).

ШУТОВА В.Н.
Хочу выразить благодарность за столь высокую почетную награду и
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хочу сказать, что я и весь коллектив нашего вуза всегда готовы к 
сотрудничеству с Законодательным Собранием Иркутской области и к 
продолжению работы на благо Иркутской области. Спасибо большое.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Александр Викторович, я вас попрошу остаться для вручения 

удостоверения аудитору Контрольно-счетной палаты.
Удостоверение аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской 

области вручается Ризман Ольге Михайловне. (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:24. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые депутаты, переходим к повестке.
Проект повестки рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю 

принять проект повестки за основу. Прошу вас проголосовать.

РЕШИЛИ: Принять проект повестки за основу

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:18:33
: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.0/5) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:33. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Пожалуйста, есть ли дополнения, замечания, 
предложения? Ну, кнопочку нажимайте, Александр Юрьевич. Перетолчин 
Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:18:54. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, у меня 2 
предложения. Первое. Прошу включить в проект повестки сессии после 28 
вопроса проект постановления об определении представителя 
Законодательного Собрания Иркутской области в состав Федеральной 
конкурсной комиссии по телерадиовещанию. Докладчиком определить 
Перетолчина Виталия Владимировича - председателя комитета по 
законодательству о госстроительстве области и местном самоуправлении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:18. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича. 
Прошу вас: включение в повестку этого вопроса.

ГОЛОСОВАЛИ Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:19:22

(п.0/6) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:22. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято. Пожалуйста, Виталий Владимирович, второе 
предложение.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:19:36. Речь 0 мин 21 сек

Также прошу включить проект постановления о внесении изменения 
в абзац первый пункта 6 Положения о порядке и размерах возмещения 
расходов, связанных со служебными командировками лиц, замещающих 
государственные должности Иркутской области в Законодательном 
Собрании Иркутской области, следующим после ранее озвученного, 
докладчиком определить также Перетолчина Виталия Владимировича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:56. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича.

ГОЛОСОВАЛИ Утвердить поправку к повестке 
: Время: 10:19:59
(п.0/7) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:59. Речь 0 мин 11 сек
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Решение принято. Пожалуйста. Лаутин Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:20:11. Речь 0 мин 48 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вчера состоялось заседание 
комитета по бюджету, на котором был рассмотрен вопрос, ранее не 
включенный в повестку сессии Законодательного Собрания. В связи с этим 
прошу включить в повестку 16-й сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области после седьмого вопроса проект закона Иркутской 
области № ПЗ-1423 о внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» 
(первое чтение), докладчиком определить Бояринову Наталию 
Вениаминовну - министра финансов Иркутской области, содокладчиком 
Махтину Юлию Борисовну - председателя Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
... и рассмотреть его...

ЛАУТИН А.Ю.
... и рассмотреть его в 3 чтениях на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
После седьмого, да?

ЛАУТИН А.Ю.
Да, после седьмого.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:59. Речь 0 мин 3 сек

Угу, голосуем предложение Лаутина Александра Юрьевича, 
пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:21:02

(п.0/8) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:03. Речь 0 мин 23 сек
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Решение принято, больше предложений нет. Прошу вас 
проголосовать за утверждение проекта повестки в целом с учетом 
дополнений.

ГОЛОСОВАЛИ Принять повестку в целом 
Время: 10:21:25

(п.0/9) Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:25. Речь 0 мин 18 сек

Повестка 16-й сессии Законодательного Собрания утверждена, слово 
предоставляется Губернатору Иркутской области Игорю Ивановичу 
Кобзеву. Пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:43. Речь 6 мин 39 сек

Слышно? Да. Добрый день, уважаемый Александр Викторович, 
уважаемые депутаты, коллеги, сегодня вам предстоит большая работа. 
Один из важнейших вопросов сегодня - рассмотрение корректировки 
областного бюджета. Собственные доходы предлагается увеличить более 
чем на 9 миллиардов рублей. При этом по отдельным налогам объемы 
запланированы с превышением ожидаемой оценки налоговой службы, 
предлагается дополнительные доходы направить на субвенцию на 
образование и выплаты участникам специальной военной операции, а 
также увеличить дорожный фонд региона на целевые доходы. Знаю и 
понимаю, что ещё есть целый ряд направлений, в том числе и поддержка 
муниципальных образований, которые требуют нашего внимания, но, 
считаю, в сложившихся экономических условиях мы обязаны в первую 
очередь предусмотреть дополнительные финансовые средства на 
заработную плату работников образования, обеспечить поддержку 
участников специальной военной операции, членов их семей, в том числе с 
учетом тех законов, которые вы приняли, уважаемые депутаты. Также 
прошу поддержать мою инициативу об установлении ограничения времени 
розничной продажи алкогольной продукции при оказании услуг 
общественного питания в объектах общественного питания, 
расположенных в многоквартирных домах и на прилегающих к ним 
территориях. Жители городов неоднократно обращались с подобными 
просьбами и к вам, и ко мне. Считаю данный вопрос весьма важным для 
обеспечения благополучия наших жителей. Уважаемые депутаты, большой 
блок вашей работы сегодня будет уделен муниципальным образованиям. 
На сессию вынесен на рассмотрение законопроект о преобразовании 
муниципальных округов сразу 5 районов: Иркутский, Качугский,
Жигаловский, Нукутский и Заларинский. Призываю вас поддержать
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данную инициативу глав муниципальных образований. Хочу напомнить, 
что это продолжение муниципальной реформы, которая сейчас проходит в 
рамках всей страны. Данный процесс должен способствовать разрешению 
многих проблемных вопросов на местном и региональном уровнях, давать 
больше возможностей для развития территорий. На основе анализа 
обращений и ко мне, и к вам во всех муниципальных районах, где сегодня 
происходит процедура преобразования в округа, ведется планомерная 
разъяснительная работа, но и вместе с тем зачастую люди не могут 
правильно понимать, для чего проводится эта реформа, какие 
преимущества в итоге получат жители муниципалитетов. В связи с этим 
хотел бы еще раз обратиться к вам, уважаемые депутаты, с просьбой 
активно включиться именно в разъяснительную работу на своих 
территориях. Хотел бы обратить ваше внимание, что процесс 
преобразования районов в округа должен быть полностью добровольным. 
Решения о преобразовании должны приниматься с учетом мнения 
населения, исполнительных и представительных органов местной власти. 
Уважаемые депутаты, также сегодня вам предстоит прослушать доклад 
главы Ассоциации муниципальных образований Иркутской области, мэра 
города Черемхово Семенова Вадима Александровича о положении дел в 
сфере организации и осуществлении местного самоуправления в нашем 
регионе. Именно сегодня местное самоуправление играет ключевую роль в 
организации взаимодействия между населением и органами власти на всех 
уровнях. Местное самоуправление служит тем связывающим звеном, 
благодаря которому жители могут выражать свои потребности, интересы, а 
органы власти отвечать на них адекватно и своевременно. Именно через 
органы местного самоуправления население муниципалитетов вовлекается 
в процесс принятия решений. Это не только укрепляет демократические 
принципы, но и формирует у жителей городов и районов чувство 
ответственности за судьбу своих территорий. Поэтому я считаю доклад 
Вадима Александровича Семенова сегодня одним из важнейших вопросов 
этой сессии. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
постоянное сотрудничество двух ветвей власти - законодательной и 
исполнительной дает большой положительный эффект для развития нашего 
региона. Благодарю вас за участие в выездных совещаниях на территориях 
муниципальных районов, за создание правовой основы обеспечения 
контроля за исполнением народных инициатив и национальных проектов 
на территориях. Ваши начинания, проекты часто становятся основой 
большой совместной работы на благо Иркутской области. Мы стараемся 
рассмотреть их все. К сожалению, ограниченный бюджет иногда 
становится препятствием при воплощении их в жизнь. Я неоднократно 
говорил, что нам нужно всем избегать популизма, работать слаженно, 
ориентируясь именно на бюджетные возможности. Безусловно, лучшие из 
ваших проектов достойны обсуждения как на уровне Законодательного 
Собрания, так и на уровне Правительства Иркутской области. Я полагаю, 
что нам с вами необходимо усилить взаимодействие по решению значимых 
для области задач, вовлекая в эту работу все политические силы региона. 
Поэтому, несмотря на плотный график, мой и ваш, предлагаю регулярно 
встречаться с руководителями всех фракций Законодательного Собрания, 
как это было уже ранее нами спланировано, это будет полезно для вас и для 
Правительства региона. Призываю к диалогу представителей всех ветвей 
власти, всех политических и общественных сил региона. Я уверен, что 
наши совместные усилия станут основой для поступательного развития
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Иркутской области, тем более сегодня идет формирование новых 
национальных проектов, стратегии пространственного развития. Уверен, 
что многие ваши идеи или ваши начинания могут войти и в том числе в 
реализации наших национальных проектов на ближайшие, ну, 3 года, а так, 
в целом, на 6 лет. Поэтому спасибо вам за внимание. Уверен, что все эти 
вопросы вами на сегодняшней сессии будут отработаны в полном объеме. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:22. Речь 0 мин 5 сек 

Спасибо, Игорь Иванович. Начинаем работу по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1409 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (первое чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1414 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального образования 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1413 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав муниципального образования «Качугский район» 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1410 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав муниципального образования «Жигаловский район» 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1420 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Нукутского муниципального района Иркутской области, 
путем их объединения» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1394 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Заларинского муниципального района Иркутской области, 
путем их объединения» («О преобразовании всех поселений, входящих в состав 
муниципального образования «Заларинский район» Иркутской области, путем их 
объединения») (второе чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1404 «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1310 «О внесении изменений в 
стратегию социально-экономического развития Иркутской области на период до 2036 
года» (второе чтение).

9. Проект постановления «О предложениях Законодательного Собрания Иркутской 
области по корректировке стратегии социально-экономического развития Иркутской 
области на период до 2036 года».

10. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований 
Иркутской области о положении дел в сфере организации и осуществления местного 
самоуправления в Иркутской области».

11. Информация о рассмотрении результатов оценки за 2023 год эффективности 
налоговых льгот, установленных в законах Иркутской области.

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1406 «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1370 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения
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государственной собственностью Иркутской области» (первое чтение).
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1402 «О внесении изменения в абзац 

седьмой подпункта 1 пункта 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О приватизации 
областного государственного имущества» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1377 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1403 «О внесении изменений в пункт 2 
статьи 84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны 
земель в Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1408 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об установлении дополнительного ограничения розничной продажи 
алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания в объектах 
общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и (или) на 
прилегающих к ним территориях, на территории Иркутской области» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1417 «О внесении изменений в часть 3 
статьи 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1372 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской 
области» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1393 «О внесении изменений в статьи 
4 и 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» («О внесении 
изменений в статью 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской 
области») (второе чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1400 «О порядке формирования и 
предоставления единой субвенции местным бюджетам из областного бюджета» (второе 
чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1401 «О внесении изменений в статью 
24 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1387 «О внесении изменений в 
приложение 1 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного 
самоуправления областными государственными полномочиями по обеспечению 
бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» («О внесении изменений в 
приложение 1 к Закону Иркутской области от 6 декабря 2019 года № 121-03 «О 
наделении органов местного самоуправления областными государственными 
полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов») 
(второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1385 «О внесении изменений в статьи 
1 и 2 Закона Иркутской области «Об определении категорий граждан, которые могут быть 
приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и оснований включения в списки 
граждан, имеющих право быть принятыми в члены жилищно-строительных 
кооперативов» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об определении 
категорий граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно-строительных 
кооперативов, и оснований включения в списки граждан, имеющих право быть 
принятыми в члены жилищно-строительных кооперативов») (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1405 «О признании утратившим силу 
пункта 2 части 2 статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота 
земель сельскохозяйственного назначения в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1391 «О внесении изменений в статьи

14



4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель 
в Иркутской области» (второе чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1355 «О внесении изменения в пункт 1 
статьи 3 Закона Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым 
присвоен статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской 
области» (первое чтение).

28. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 5 Положения о 
Координационном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании 
Иркутской области».

29. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской 
области в Правительство Российской Федерации о включении реки Лены в федеральные 
проектно-программные мероприятия по оздоровлению крупных водных артерий России».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на 
Правительственном часе «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по 
повышению качества водоснабжения и водоотведения в Иркутской области».

31. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

32. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения от 21 февраля 2024 года № 1 8-й сессии 
Законодательного Собрания Иркутской области (без доклада).

33. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения от 26 марта 2024 года № 2 9-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1409 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (первое чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1414 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального образования 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1413 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав муниципального образования «Качугский район» 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1410 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав муниципального образования «Жигаловский район» 
Иркутской области, путем их объединения» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1420 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Нукутского муниципального района Иркутской области, 
путем их объединения» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1394 «О преобразовании всех
поселений, входящих в состав Заларинского муниципального района Иркутской области, 
путем их объединения» («О преобразовании всех поселений, входящих в состав 
муниципального образования «Заларинский район» Иркутской области, путем их 
объединения») (второе чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1404 «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1423 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и
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2026 годов».
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1310 «О внесении изменений в 

стратегию социально-экономического развития Иркутской области на период до 2036 
года» (второе чтение).

9. Проект постановления «О предложениях Законодательного Собрания Иркутской 
области по корректировке стратегии социально-экономического развития Иркутской 
области на период до 2036 года».

10. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований 
Иркутской области о положении дел в сфере организации и осуществления местного 
самоуправления в Иркутской области».

11. Информация о рассмотрении результатов оценки за 2023 год эффективности 
налоговых льгот, установленных в законах Иркутской области.

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1406 «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» (первое чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1370 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1402 «О внесении изменения в абзац 
седьмой подпункта 1 пункта 2 статьи 2 Закона Иркутской области «О приватизации 
областного государственного имущества» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1377 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1403 «О внесении изменений в пункт 2 
статьи 84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны 
земель в Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1408 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об установлении дополнительного ограничения розничной продажи 
алкогольной продукции при оказании услуг общественного питания в объектах 
общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и (или) на 
прилегающих к ним территориях, на территории Иркутской области» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1417 «О внесении изменений в часть 3 
статьи 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1372 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской 
области» (второе чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1393 «О внесении изменений в статьи 
4 и 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской области» («О внесении 
изменений в статью 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в Иркутской 
области») (второе чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1400 «О порядке формирования и 
предоставления единой субвенции местным бюджетам из областного бюджета» (второе 
чтение).

22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1401 «О внесении изменений в статью 
24 Закона Иркутской области «О физической культуре и спорте в Иркутской области» 
(второе чтение).

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1387 «О внесении изменений в 
приложение 1 к Закону Иркутской области «О наделении органов местного 
самоуправления областными государственными полномочиями по обеспечению 
бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов» («О внесении изменений в
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приложение 1 к Закону Иркутской области от 6 декабря 2019 года № 121-03 «О 
наделении органов местного самоуправления областными государственными 
полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей-инвалидов») 
(второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1385 «О внесении изменений в статьи 
1 и 2 Закона Иркутской области «Об определении категорий граждан, которые могут быть 
приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и оснований включения в списки 
граждан, имеющих право быть принятыми в члены жилищно-строительных 
кооперативов» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об определении 
категорий граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно-строительных 
кооперативов, и оснований включения в списки граждан, имеющих право быть 
принятыми в члены жилищно-строительных кооперативов») (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1405 «О признании утратившим силу 
пункта 2 части 2 статьи 5 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах оборота 
земель сельскохозяйственного назначения в Иркутской области» (первое чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1391 «О внесении изменений в статьи 
4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель 
в Иркутской области» (второе чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1355 «О внесении изменения в пункт 1 
статьи 3 Закона Иркутской области «О статусе детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области, и мерах социальной поддержки граждан, которым 
присвоен статус детей Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской 
области» (первое чтение).

28. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 5 Положения о 
Координационном межконфессиональном совете при Законодательном Собрании 
Иркутской области».

35. Проект постановления «Об определении представителя Законодательного 
Собрания Иркутской области в состав Федеральной конкурсной комиссии по 
телерадиовещанию».

36. Проект постановления «О внесении изменения в абзац первый пункта 6 
Положения о порядке и размерах возмещения расходов, связанных со служебными 
командировками лиц, замещающих государственные должности Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области».

29. Проект постановления «Об обращении Законодательного Собрания Иркутской 
области в Правительство Российской Федерации о включении реки Лены в федеральные 
проектно-программные мероприятия по оздоровлению крупных водных артерий России».

30. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на 
Правительственном часе «О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по 
повышению качества водоснабжения и водоотведения в Иркутской области».

31. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

32. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения от 21 февраля 2024 года № 1 8-й сессии
Законодательного Собрания Иркутской области (без доклада).

33. Информация об исполнении комитетом по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской 
области протокольного поручения от 26 марта 2024 года № 2 9-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области (без доклада).

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1409 «О ПОПРАВКАХ К УСТАВУ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:28. Речь 0 мин 19 сек

Коллеги, вопрос № 1. Проект закона Иркутской области о поправках 
к Уставу Иркутской области. Докладывает Буянов Роман Викторович - 
полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании. 
Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:47. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
Федеральным законом № 99-ФЗ внесены изменения в Федеральный закон 
«Об общих принципах организации публичной власти в субъектах 
Российской Федерации», в соответствии с которыми приобретение статуса 
иностранного агента является основанием досрочного прекращения 
полномочий депутата законодательного органа субъекта Российской 
Федерации, а также высшего должностного лица субъекта Российской 
Федерации. Соответствующие поправки предлагается данным 
законопроектом внести в Устав Иркутской области. Доклад закончен. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:24. Речь 0 мин И сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Позиция профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:29:35. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета, все необходимые заключения поступили, также пройдены 
научные экспертизы. Комитет рекомендует принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу с ним для рассмотрения во втором чтении. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:51. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем принять проект закона в 
первом чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Прошу вас.
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ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:30:03

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.1/10) Вид голосования: Открытое

Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:03. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 ноября.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1414 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ ИРКУТСКОГО РАЙОННОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:21. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 2. Закон Иркутской области «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального 
образования Иркутской области, путем их объединения». Законодательная 
инициатива Думы Иркутского районного муниципального образования. 
Докладывает Панько Алексей Георгиевич - председатель Думы Иркутского 
районного муниципального образования. Прошу вас, Алексей Георгиевич, 
на трибуну.

ПАНЬКО А.Г. -  председатель Думы Иркутского районного 
муниципального образования

ДОКЛАД: Время: 10:30:50. Речь 3 мин 25 сек

Добрый день, уважаемый Игорь Иванович, уважаемые коллеги, 
приглашенные. В соответствии со статьей 53 Устава Иркутской области 
Думы Иркутского районного муниципального образования внесен на ваше 
рассмотрение проект закона Иркутской области «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального 
образования Иркутской области, путем их объединения». Проект закона в 
соответствии со статьей 3.1 тире 1 статьи, то есть части 3.1 тире 1 статьи 13 
Федерального закона № 131-ФЗ предусматривает объединение всех 
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального 
образования Иркутской области, создание вновь образованного 
муниципального образования, наделяемого статусом муниципального 
округа «Иркутский муниципальный округ Иркутской области» с 
административным центром в городе Иркутске. Данное объединение 
осуществляется без изменения границ муниципальных образований. 
Иркутское районное муниципальное образование Иркутской области, а
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также все поселения, входившие в состав, утрачивают статус 
муниципального образования. Во всех муниципальных образованиях на 
территории Иркутского района Иркутской области, а также в Иркутском 
районном муниципальном образовании проведены публичные слушания по 
вопросу преобразования муниципальных образований. На заседаниях Думы 
Иркутского районного муниципального образования и 20 дум поселений, за 
исключением Думы Никольского муниципального образования Иркутского 
района, принято решение о выражении представительными органами 
муниципальных образований согласия населения на объединение 
муниципальных образований, создание вновь образованного 
муниципального образования - Иркутского муниципального округа 
Иркутской области. В соответствии с проектом закона при переходе в округ 
вместо администрации района будет администрация муниципального 
округа, которую будет возглавлять глава муниципального округа. А вместо 
администраций поселений - администрации административных округов, 
возглавляемые главами административных округов. Главы 
административных округов назначаются на должность и подчиняются главе 
муниципального округа, которые будут избираться населением на основе 
всеобщего равного прямого избирательного права при тайном голосовании 
сроком на 5 лет. Депутатов дум сельских поселений не будет. 
Представительный орган первого созыва вновь образованного Иркутского 
муниципального округа Иркутской области будет состоять из 26 депутатов, 
избираемых населением по одномандатным избирательным округам на 
муниципальных выборах на основе всеобщего равного и прямого 
избирательного права при тайном голосовании сроком на 5 лет. Создание 
вновь образованного Иркутского муниципального округа Иркутской 
области не влечет за собой изменение статуса населенных пунктов, 
входящих в состав преобразуемых муниципальных образований, а также 
изменение или прекращение предоставления мер социальной поддержки, 
установленных действующим законодательством для отдельных категорий 
граждан. Уверен, что объединение муниципальных образований Иркутского 
районного муниципального округа - оптимальный вариант для жителей всех 
муниципальных образований Иркутского района. Доклад окончил. Готов 
ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:14. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Выступление. Депутат Обухов Анатолий 
Васильевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:34:27. Речь 1 мин 10 сек

Спасибо. В протоколах публичных слушаний указано, что, если мы 
пойдем на объединение после принятия федерального закона, будет 
проведена, безусловно, оптимизация, и вместо 21 муниципального 
образования останется 9 территориальных отделов. Добровольное 
объединение позволит сохранить на местах администрации. Вот. Вместе с 
тем федеральное законодательство у нас меняется. Где гарантия, что после
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Нового года мы, депутаты Заксобрания Иркутской области, не соберемся 
здесь для того, чтобы принимаемый сегодня закон приводить в соответствие 
с федеральным законодательством, то есть образовать в Иркутском 
муниципальном округе эти самые 9 территориальных отделов, 
ликвидировать вот одну администрацию. И в соответствии со словами 
одного из замов мэра Иркутского районного муниципального образования 
суть добровольного перехода, который вы планируете провести, это 
выстраивание жесткой вертикальной власти. Иными словами, вот чего я 
боюсь, это добровольный отказ от демократии. Поэтому буду голосовать 
против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:38. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, еще выступление. Позицию профильного 
комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:35:43. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Все необходимые заключения поступили. Рекомендуем принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании Законодательного 
Собрания. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:00. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении, продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Прошу вас.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:36:08
: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.2/11) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:08. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято. Продолжим рассмотрение этого вопроса после 
перерыва.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1413 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«КАЧУГСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:24. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 3. Закон Иркутской области «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав муниципального образования «Качугский 
район» Иркутской области, путем их объединения». Законодательная 
инициатива мэра муниципального образования «Качугский район». 
Докладывает Липатов Евгений Владимирович - мэр муниципального 
образования «Качугский район», пожалуйста.

ЛИПАТОВ Е.В. -  мэр муниципального образования «Качугский район» 
ДОКЛАД: Время: 10:36:43. Речь 3 мин 16 сек

Добрый день, уважаемый Игорь Иванович, Александр Викторович, 
уважаемые депутаты, присутствующие. В соответствии со статьей 53 
Устава Иркутской области, реализуя право законодательной инициативы, 
вношу на рассмотрение проект закона Иркутской области «О 
преобразовании всех поселений, входящих в состав муниципального 
образования «Качугский район» Иркутской области, путем их 
объединения». На территории Качугского района 14 поселений, из них 13 
сельских поселений и 1 городское поселение. Проект закона 
предусматривает объединение всех поселений, входящих в состав 
муниципального образования, соединив созданием вновь образованного 
муниципального образования, наделяемого статусом муниципального 
округа - Качугского муниципального округа Иркутской области, с 
административным центром в рабочем поселке Качуг. Данное объединение 
осуществляется без изменения границ иных муниципальных образований, а 
также все поселения, входившие в его состав, утрачивают статус 
муниципальных образований. Преобразование муниципальных 
образований, предусмотренное проектом закона, осуществляется в целях 
ускорения социально-экономического развития муниципальных 
образований, повышения уровня жизни проживающего в них населения. 
Создание вновь образованного Качугского муниципального округа 
Иркутской области не влечет за собой изменение статуса населенных 
пунктов, входящих в состав преобразуемых муниципальных образований, а 
также изменения или прекращения предоставления мер социальной 
поддержки, установленных действующим законодательством. 
Предусмотренные проектом закона преобразования являются основанием 
для досрочного прекращения полномочий представительных органов и глав 
муниципальных образований. Действующим законодательством 
установлена обязательность проведения выборов в органы местного 
самоуправления вновь образованного муниципального образования не 
позднее чем через год со дня его создания. Проектом закона
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устанавливается численность депутатов 15 человек, срок полномочий 
депутатов 5 лет, а также порядок избрания, полномочия и срок полномочий 
главы данного муниципального образования. Принимая во внимание 
необходимость преемственности органов муниципальной власти, 
непрерывности решения вопросов местного значения в целях обеспечения 
жизнедеятельности населения, проектом закона предусмотрено 
осуществление органами местного самоуправления преобразуемых 
муниципальных образований полномочий по решению вопросов местного 
значения до формирования органов местного самоуправления вновь 
образованного Качугского муниципального округа. Инициатива 
объединения муниципальных образований в Качугский муниципальный 
округ оформлена решением Думы от 24 мая. Во всех поселениях, а также в 
муниципальном образовании «Качугский район» с 5 по 19 июля проведены 
публичные слушания по вопросу преобразования. На всех заседаниях дум 
поселений и дум Качугского района приняты положительные решения, 
выраженные в виде согласия на объединение муниципальных образований. 
Преобразование муниципальных образований в муниципальный округ, 
учитывая высокую дотационность, также широко применяемую практику 
предоставления субсидий, позволит повысить эффективность органов 
управления, укрепить финансовую основу их деятельности с 
непосредственным объединением имеющихся ресурсов. Принятие закона 
потребует дополнительного финансирования за счет средств областного 
бюджета в размере 3 миллиона 302 тысячи рублей, необходимых для 
проведения выборов представительного органа первого созыва вновь 
образованного Качугского муниципального округа. Проект закона прошел 
все необходимые согласования, замечаний не получено. Прошу поддержать 
проект закона. Благодарю за внимание. Могу ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:59. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Евгений Владимирович. Выступления? Выступлений нет. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении... Позицию профильного 
комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 10:40:16. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона также был рассмотрен на 
заседании комитета. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении на данном 
заседании Законодательного Собрания. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:30. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении, продолжить
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работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:40:40
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.

(п.3/12) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:40. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Также рассмотрение вопроса после перерыва.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1410 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«ЖИГАЛОВСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:58. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос 4. Проект закона Иркутской области «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав муниципального образования Жигаловский 
район Иркутской области, путем их объединения». Законодательная 
инициатива мэра муниципального образования «Жигаловский район». 
Докладывает Федоровский Игорь Николаевич - мэр муниципального 
образования «Жигаловский район». Пожалуйста, Игорь Николаевич.

ФЕДОРОВСКИЙ И.Н. -  мэр муниципального образования «Жигаловский 
район»

ДОКЛАД: Время: 10:41:19. Речь 1 мин 57 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь 
Иванович, уважаемые депутаты Законодательного Собрания. На ваше 
рассмотрение и утверждение предоставляется проект закона о создании 
Жигаловского муниципального округа. Инициатива объединения 
муниципального образования Жигаловского района в Жигаловский 
муниципальный округ оформлено решением Думы Жигаловского района от 
2 июля 2024 года. Во всех поселениях, образованных на территории района, 
а также в муниципальном образовании «Жигаловский район» Иркутской 
области с 26 июля по 7 августа проведены публичные слушания по вопросу 
преобразования муниципальных образований. На заседаниях дум всех 
поселений, образованных на территории района, и думы района, 
состоявшихся со 2 по 16 августа 24 года, принято решение о выражении
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представительными органами муниципальных образований согласия 
населения на объединение муниципальных образований и создание вновь 
образованного муниципального образования - Жигаловского 
муниципального округа Иркутской области. Данное решение позволит 
объективно оптимизировать структуру управления на территории района. 
Уже и сами понимаем, что жизнь диктует эти изменения. Сложно уже на 
местах найти даже управленцев, работников. И поэтому естественным 
образом часть полномочий перетекает на уровень района. Это будет просто 
логичным завершением этого процесса. Я прошу депутатов поддержать 
проект закона. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:16. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Игорь Николаевич. Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:43:27. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором, 
окончательном чтении на данном заседании Законодательного Собрания. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:39. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем принять проект закона в первом чтении, продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:43:54
: Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п.4/13) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:54. Речь 0 мин 15 сек
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Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1420 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ НУКУТСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:10. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 5. Проект закона Иркутской области «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав Нукутского муниципального района 
Иркутской области, путем их объединения». Законодательная инициатива 
мэра муниципального образования «Нукутский район». Докладывает 
Платохонов Александр Маратович - мэр муниципального образования 
«Нукутский район». Пожалуйста, Александр Маратович, на трибуну.

ПЛАТОХОНОВ А.М. -  мэр муниципального образования «Нукутский 
район»

ДОКЛАД: Время: 10:44:38. Речь 2 мин 12 сек

Добрый день, Игорь Иванович, Александр Викторович, уважаемые 
депутаты. Вашему вниманию представлен проект закона Иркутской области 
«О преобразовании всех поселений, входящих в состав Нукутского 
муниципального района Иркутской области, путем их объединения». 
Проект закона в соответствии с частью третьей 1.1 статьи 13 Федерального 
закона № 131-ФЗ предусматривает объединение всех поселений, входящих 
в состав Нукутского муниципального района Иркутской области, созданием 
вновь образованного муниципального образования, наделяемого статусом 
муниципального округа, - Нукутского муниципального округа Иркутской 
области с административным центром в поселке Новонукутский. 
Преобразование муниципальных образований, предусмотренное проектом 
закона, осуществляется в целях ускорения социально-экономического 
развития муниципальных образований и повышения уровня жизни 
проживающего в них населения, а также улучшения системы управления 
органами местного самоуправления. Инициатива объединения 
муниципальных образований Нукутского района Иркутской области в 
Нукутский муниципальный округ Иркутской области оформлена решением 
Думы муниципального образования «Нукутский район» седьмого созыва от 
28 июня текущего года за номером 48. Во всех поселениях, а также в 
Нукутском муниципальном районе с 22 июля по 14 августа текущего года 
были проведены публичные слушания, в период с 29 июня по 15 августа 
думами всех поселений и Думой Нукутского района приняты решения о 
выражении представительными органами муниципальных образований 
согласия населения на объединение муниципальных образований, создание 
вновь образованного муниципального образования - Нукутского 
муниципального округа Иркутской области. Проект закона прошел все 
необходимые согласования, замечаний не поступило. Рассмотрен на 
заседании профильного комитета Законодательного Собрания Иркутской 
области по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении 10 октября текущего года. Прошу принять данный 
закон.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:50. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы, коллеги? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, Александр Маратович. Позиция профильного комитета - 
Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:46:59. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Комитет рекомендует принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним для рассмотрения во втором окончательном 
чтении на данном заседании Законодательного Собрания. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:13. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании, пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:47:26
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

(п.5/14) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:26. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Также продолжение рассмотрения вопроса после 
перерыва.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1394 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ ЗАЛАРИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 
РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» («О 
ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ «ЗАЛАРИНСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:47. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 6. Проект закона Иркутской области «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав Заларинского муниципального района 
Иркутской области, путем их объединения». Законодательная инициатива 
мэра муниципального образования «Заларинский район». Второе чтение. 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель комитета 
по законодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:48:02. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона, сформирована таблица одобренных 
поправок. Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором окончательном чтении и направить 
Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:26. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Выступления? 
Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:48:33

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.6/15) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:33. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п.6/16) Время: 10:48:52
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Присутствие — 42. Отсутствие — 3. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:52. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1404 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:06. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 7. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Буянов 
Роман Викторович, полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:49:30. Речь 0 мин 46 сек

Аналогичные изменения, которые я докладывал первым вопросом о 
внесении изменений, поправок в Устав. Предлагается внести в законы 
Иркутской области о государственных... в Закон Иркутской области о 
гарантиях осуществления полномочий депутата, члена выборного органа 
местного самоуправления, выборного должностного лица местного 
самоуправления в Иркутской области, а также в Закон Иркутской области о 
государственных должностях Иркутской области. Суть изменений 
аналогичная. В случае приобретения статуса иностранного агента лицом, 
замещающим государственную или муниципальную должность, является 
основанием для досрочного прекращения полномочий соответствующего 
лица. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:16. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Позицию профильного комитета - Перетолчин Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области
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СОДОКЛАД: Время: 10:50:30. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении, продолжить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:43. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять таблицу... Отставить. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении. Продолжить работу над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Коллеги, 
попрошу тишину в зале.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 10:50:56

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.7/17) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:56. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 ноября.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1423 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2024 ГОД И 
НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2025 И 2026 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:16. Речь 0 мин 47 сек

Дополнительный вопрос. ПЗ-1423 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов». Депутаты Законодательного Собрания всегда 
очень настойчиво бьются за поправки в региональный бюджет, когда дело 
касается просьб и обращений, с которыми к нам обращаются наши 
избиратели. Вот, и мы внесли самые несколько значимых предложений, но 
об этом чуть позже. А слово для доклада предоставляется Бояриновой 
Наталии Вениаминовне - министру финансов Иркутской области.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:52:03. Речь 3 мин 19 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Иванович, 
уважаемые депутаты. Внесение изменений в проект областного бюджета 
связан с уточнением собственных доходов областного бюджета, уточнением 
отдельных позиций по расходной части, а также внесение изменений в 
государственную программу внутренних заимствований Иркутской 
области. Правительством Иркутской области проведена работа с главными 
администраторами доходов и, в первую очередь, Федеральной налоговой 
службой России по Иркутской области. С учетом их прогноза, а также 
ожидаемой оценки поступления налогов от крупнейших 
налогоплательщиков предлагается увеличить доходную часть областного 
бюджета на 9 миллиардов рублей. Основное увеличение происходит по 
налогу на доходы физических лиц, которые в этом году демонстрируют 
достаточно хорошую, положительную динамику. Напомню, что этот налог 
мы уже с вами увеличивали при июньской корректировке областного 
бюджета почти на 7 миллиардов рублей. Продолжает вызывать 
обеспокоенность поступление налога на прибыль организаций в областной 
бюджет, поступления которого за 9 месяцев текущего года снизились на 17 
миллиардов рублей относительно аналогичного периода прошлого года. 
Также в рамках предстоящего уточнения предлагается увеличить целевые 
доходы, которые в соответствии с действующим законодательством 
формируют дорожный фонд Иркутской области. Расходную часть 
предлагается увеличить по субвенции на образование на 8,5 миллиардов 
рублей. На выплаты участникам СВО, а также поддержку членов их семей - 
на 408 миллионов рублей и на 1,3 миллиардов рублей увеличить дорожный 
фонд, в том числе 665 миллионов направить в виде субсидии для 
муниципальных образований. Расходная часть увеличивается также на 9 
миллиардов рублей, но с учетом внутренних перемещений, которые 
Правительство провело в сентябре месяце, мы корректируем те позиции, 
которые я обозначила. С учетом основных позиций в уточнении бюджета 
доходную и расходную часть предлагается увеличить на 9 миллиардов 
рублей и утвердить доходы в общей сумме 286,9 миллиардов рублей. 
Расходную часть установить в общем объеме 319,3 миллиардов рублей. 
Размер дефицита и уровень государственного долга оставить без изменения: 
13 и, извините, 32,3 миллиардов рублей и 51,8 миллиардов рублей 
соответственно. Прошу депутатов поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:22. Речь 0 мин 29 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к министру финансов? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста, Наталия Вениаминовна. Махтина Юлия 
Борисовна - председатель Контрольно-счетной палаты, пожалуйста.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 10:55:52. Речь 10 мин 7 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, Игорь Иванович, 
уважаемые депутаты. Включите, пожалуйста, презентацию и пультик мне 
дайте. Контрольно-счетной палатой в рамках своих полномочий проведен... 
Мы провели сравнительный анализ...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
После Игоря Николаевича убавили громкость. Добавьте, пожалуйста, 

Юлии Борисовне громкость, а то не слышно.

МАХТИНА Ю.Б.
Мы провели сравнительный анализ изменений областного бюджета к 

действующей редакции закона. Как уже было сказано, проектом закона 
предлагается на 2024 год увеличить общий объем доходов на 9 миллиардов 
рублей... (не листается презентация) ...за счет налоговых и неналоговых 
поступлений. Наибольшее увеличение предусмотрено за счет налога на 
доходы физических лиц (плюс 5,7 миллиарда) и налогов и сборов 
регулярных платежей за пользование природными ресурсами (плюс полтора 
миллиарда рублей). По состоянию... следующий слайд. По состоянию на 1 
сентября 2024 года поступило 160 миллиардов рублей налоговых и 
неналоговых доходов, что на 11,3 миллиарда больше, чем за аналогичный 
период прошлого года. Вместе с тем мы отмечаем, что при увеличении 
поступлений по налогу на доходы физических лиц на 12,6 миллиардов 
рублей поступление налога на прибыль организаций идет со снижением на 
6 миллиардов. Оперативные данные... (заработала?) ...оперативные данные 
по исполнению доходов областного бюджета по состоянию на 9 октября 
2024 года представлены на слайде. Как видно из таблицы, по отдельным 
видам доходов выполнение превысило годовой прогнозный показатель. 
Вместе с тем они не уточняются. В ходе экспертизы КСП области были 
проанализированы ожидаемые итоги социально-экономического развития 
Иркутской области в 2024 году в сравнении с прогнозом социально- 
экономического развития Иркутской области, который был использован при 
составлении проекта областного бюджета на 2024 год. Экспертиза показала, 
что сводный индекс потребительских цен увеличен по отношению к 
базовому показателю на 2,3 пункта и составляет 107,2 %. Справочно по 
итогам 2023 года сводный индекс потребительских цен составлял 106,8 %. 
При ожидаемом увеличении валового регионального продукта на 409 
миллиардов рублей в сопоставимых ценах прогнозируется его снижение на 
1 процентный пункт. Индекс промышленного производства в 2024 году 
прогнозируется на уровне 103,9 со снижением к прогнозу на 1,6 
процентный пункт. Прогнозируемый показатель в фонд заработной платы 
увеличен с 710 до 783 миллиардов рублей. Законопроектом расходную 
часть областного бюджета на 2024 год предлагается увеличить на 9 
миллиардов рублей. С учетом внесенных изменений расходы составят 319 
миллиардов, или плюс 2,9 % к закону о бюджете. Дополнительные 
источники поступлений в бюджет на 24 год планируется направить на 
финансовое обеспечение приоритетных расходных обязательств, в том 
числе на предоставление местным бюджетам субвенций на образование (8,5 
миллиардов рублей) и субсидии на осуществление дорожной деятельности 
(665 миллионов рублей). Также на дорожную деятельность в отношении 
региональных дорог планируется направить 687 миллионов рублей и на 
предоставление единовременных выплат участникам СВО 408 миллионов 
рублей. Изменения предусмотрены только по 5 из 25 государственных 
программ. Вы их видите на слайде. Законопроектом объем межбюджетных 
трансфертов 2024 году предлагается увеличить на 9,2 миллиарда, из них 8,5 
-это субвенция на образование. В целом объем межбюджетных трансфертов 
по сравнению с текущей редакцией закона о бюджете увеличится на 7,5
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процентов. Структуру межбюджетных трансфертов вы тоже можете увидеть 
на слайде. Предельный размер дефицита бюджета на 2024 год проектом 
закона предлагается оставить без изменения - в сумме 32 миллиарда 341 
миллион. При этом в связи с тем, что у нас планируется увеличение объема 
доходов областного бюджета, размер дефицита бюджета по отношению к 
собственным доходам снизится на 0,5 процентных пунктов и составит 13,2 
%. Законопроектом уменьшены объемы привлечения и погашения кредитов 
коммерческих банков на сумму 31 миллиард рублей, бюджетных кредитов 
на пополнение остатков средств на едином счете на 17,5 миллиардов 
рублей. Фактический объем привлеченных кредитов коммерческих банков 
по состоянию на дату проведения экспертизы составил только 500 
миллионов рублей. Это 0,6 от плана. При плановом привлечении 
коммерческих кредитов, установленных законопроектом в сумме 50 
миллиардов рублей, мы отмечаем риски неисполнения плановых 
назначений по данному источнику финансирования дефицита бюджета. 
Установленные бюджетным Кодексом ограничения в части верхнего 
предела государственного долга, расходов на его обслуживание в 
законопроекте соблюдены. Как обычно, в рамках своей экспертизы мы 
проводим и анализируем исполнение рекомендаций Законодательного 
Собрания, которые были изложены в постановлении к бюджету в декабре 
2023 года, и отмечаем следующее: рекомендации учтены частично. При 
внесении изменений в областной бюджет в июле 24 года были увеличены 
ассигнования на высокотехнологичную медицинскую помощь, не 
включенную в базовую программу обязательного медицинского 
страхования, на иммунизацию детского населения по региональному 
календарю профилактических прививок, на льготное лекарственное 
обеспечение отдельных категорий граждан в соответствии со 106-м 
областным законом. Вместе с тем потребность в бюджетных ассигнованиях 
на эти цели удовлетворена не полностью. В рамках государственной 
программы «Развитие физической культуры и спорта» увеличены расходы 
на 2024 год на создание плоскостных сооружений в сельской местности с 41 
миллиона до 109, а остальные рекомендации учтены не были. Не выделены 
средства на капремонт, строительство новых объектов спорта. Что касается 
жизнеобеспечения населения, проживающего в Тофаларии, авиационным и 
автомобильным транспортом. Законопроектом в 24 году предусмотрено 
предоставление субсидий Нижнеудинскому району. В этой части КСП 
области неоднократно говорила, что указанный механизм не соответствует 
законодательству. И также хотелось бы отметить, что не весь перечень 
муниципальных учреждений культуры, отраженных в письме 
Законодательного Собрания, нашел отражение в бюджете. Также в проекте 
закона не предусмотрены бюджетные ассигнования на проведение 
капитальных ремонтов школ и детских садов. Также мы всегда проводим 
экспертизу наших замечаний, которые мы излагали, высказывали по 
результатам экспертизы проекта закона об областном бюджете в июле 2024 
года. И на части из них я хотела бы остановиться. В сфере здравоохранения 
не предусмотрены средства на исполнение расходных обязательств, 
возникших в результате принятия закона области № 100-03 об объявлении 
Дня памяти и указа Губернатора № 2-уг о праздновании национально
культурного праздника Сагаалган. Как неоднократно отмечали КСП 
области, данные расходы должны исполняться за счет средств областного 
бюджета, не за счет средств ОМС. Требуемые средства необходимо 
предоставить учреждениям в виде субсидий на иные цели, для чего

33



необходимо внести соответствующие изменения в статью 25-ю закона о 
бюджете. Кроме того, в части здравоохранения не предусмотрены 
недостающие средства на проведение расширенного неонатального 
скрининга для 21000 новорожденных, которые необходимы для 
обеспечения достижения результата использования субсидий из 
федерального бюджета, установленные соглашением с Минздравом России. 
В сфере культуры мы отмечаем, что не предусмотрены средства областного 
бюджета на реализацию соглашения о строительстве школы искусств в 
городе Тулуне. По заключенному соглашению госкорпорации ВЭБ РФ от 
Иркутской области данное соглашение заключено Губернатором области. В 
сфере обеспечения транспорта по-прежнему остро стоит проблема 
недостатка финансирования для нерентабельных межмуниципальных и 
муниципальных маршрутов. Не решен вопрос о субсидировании маршрута 
Иркутск - Бодайбо. В сфере лесных отношений существует дополнительная 
потребность на оплату труда работникам 37 лесничеств. Ну и очень кратко 
об изменениях вот этих 5 государственных программ. По госпрограмме 
«Развитие образования» КСП области обращает внимание, что несмотря на 
предусмотренную законом № 91-03 возможность изменения нормативов в 
связи с изменением численности обучающихся, по данным статистики на 1 
сентября, распределения субвенций в течение финансового года с этим 
учетом не производилось. По государственной программе «Социальная 
поддержка населения» мы также обращаем внимание, что с учетом 
расчетного...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:59. Речь 0 мин 17 сек

Добавьте 1 минуту и сделайте так, чтобы у меня кнопка с одного 
нажатия включала и выключала микрофон.

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 11:06:16. Речь 0 мин 54 сек

По госпрограмме «Социальная поддержка населения» мы отмечаем, 
что, скорее всего, имеются риски до конца текущего года возникновения 
дополнительной потребности. По госпрограмме «Развитие дорожного 
хозяйства» мы отмечаем риски неосвоения распределенных вот этим 
законопроектом субсидий, поскольку уже достаточно поздно. По «Развитие 
сельского хозяйства» замечаний нет. И по госпрограмме «Управление 
государственными финансами», ну, как вы уже слышали, значительное 
снижение расходов на 1,2 миллиарда рублей предусмотрено по расходам на 
обслуживание государственного долга. Это обусловлено снижением плана 
по заимствованию кредитов кредитных организаций. У меня все. Готова 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:10. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к Юлии Борисовне. Пожалуйста, Губернатору
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включите микрофон.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:07:17. Речь 1 мин 11 сек

Вот я бы хотел, чтобы вы посмотрели понятие «транспортный 
каркас». Сегодня муниципалитеты контрактуются на 25, ну, даже 26 года. 
Эта сумма идет, в общем-то, заключенный контракт, авансирование и 
дальше уже строительство. Давайте тогда профильный комитет, вот и 
министерство, да, дорожной деятельности, чтобы вот эти риски, я понимаю, 
там, погодные условия, с точки зрения, чтобы у нас не было того, что 
сегодня мы говорим, вроде как распределяем, да, полтора миллиарда, а вы 
уже оценивайте риски. Мне кажется, здесь нужно понимание всеми 
структурами. Если действительно есть риски, тогда не надо распределять. 
Смысл какой? Согласны? Я думаю, что коллеги мне здесь поддержат. И 
когда вы будете вот фиксировать вот эту вот возможность с точки зрения 
анализа. Я бы хотел, чтобы профильный комитет и министерство, ну и, 
конечно, муниципалитеты, в первую очередь, где будут (непонятно), 
подтвердили и сказали, что они все эти процедурные моменты проведут, 
если можно. Просто я посмотрел в вашем... Риски все-таки есть. Давайте 
детализируем мы, и с министерством отработать, с муниципалитетами, с 
вами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:29. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Юлия Борисовна, скажите, пожалуйста, 
вот изменения субвенции по данным статистики, которое возможно внутри 
года, привело бы к увеличению ее объема или к уменьшению?

МАХТИНА Ю.Б. -  председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:08:42. Речь 0 мин 9 сек

Оно бы привело к перераспределению. Вот то что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:51. Речь 0 мин 13 сек

Перераспределение. Понятно. Угу. Спасибо. Пожалуйста, коллеги, 
еще вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста, Юлия 
Борисовна. Так, переходим к выступлению. Дикусарова Наталья Игоревна, 
пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:04. Речь 4 мин 4 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Игорь Иванович,
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уважаемые коллеги. Мы понимаем, что это одни из последних 
корректировок бюджета, октябрь месяц. Поэтому мы понимаем, что сейчас, 
по сути, нужно завершать те дела, которые есть, и принимать те решения, 
которые реализуемы, которые исполнимы. Поэтому вот анализируя 
изменения в бюджет, безусловно, сконцентрировались, поддерживая 
полностью предложения, которые сегодня поступили в виде проекта закона 
о корректировке бюджета, сконцентрировались на тех вопросах, которые 
нужно решить именно в конце года. Первый вопрос, который очень активно 
вчера обсуждался на комитете, который был озвучен на площадке 
Ассоциации муниципальных образований, - это новая линейка по 
заработной плате работникам бюджетной сферы. Выполнять ее нужно не 
только региону, выполнять ее нужно и муниципальным образованиям. Вот 
что касается региона, сегодня это решение мы с вами будем принимать, то 
есть предусматривать дополнительные 8,5 миллиардов рублей на 
субвенцию на образование, - это заработная плата учителям, работникам 
дошкольных образовательных организаций, ну и вспомтехперсоналу в 
школах, естественно. При всем при этом вчера возникла ситуация, когда 9 
муниципальных образований обратились с информацией о том, что 
недостаточно денежных средств на решение этих вопросов. Сумма 
небольшая, насколько я знаю, вчера и сегодня вот идет такая согласительная 
работа о подтверждении или не подтверждении этих сумм. Но, учитывая, 
что у нас с вами всего 3 момента, которые мы касаемся этой 
корректировкой, вот я предлагаю очень внимательно сегодня, по сути, 
доработать этот вопрос по субвенции на образование, чтобы мы с вами, вот 
уходя сегодня после принятия корректировки бюджета, были спокойны и 
понимали, что либо вопросы сняты, либо денег хватает, либо если их не 
хватает, то какие есть предложения? Почему такое вот такое внимание к 
этому вопросу? В прошлом году, когда мы корректировали бюджет, мы 
ушли с темой, что у ряда территорий денег не хватает. В конечном итоге в 
этом году у этих территорий поплыла расчетная цифра по субвенции. Вот 
когда мы за декабрь в декабре не решаем этих вопросов по заработной плате 
работникам образования, у нас на следующий год идет искажение расчетов 
по субвенции. Поэтому вот мы сейчас будем очень активно над этим 
работать, и в рамках второго чтения эти вопросы надо дорешать. Это 
касается и зарплаты, и налогов, потому что налоги - это тоже расчетная 
цифра в рамках субвенции. Что касается муниципальных образований, к 
сожалению, в этой корректировке на вопросы муниципальных образований 
ответов нет. У них тоже линейка по учреждениям культуры, по 
учреждениям дополнительного образования. Вот этот вопрос мы оставили 
на дополнительную проработку, потому что сейчас его нет в этой 
корректировке. Но это не значит, что проблем у территорий нет. Мы 
разговаривали с коллегами из министерства финансов. Мы понимаем, что 
сейчас вся эта работа идет в условиях экономической ситуации в ручном 
режиме, но, как понимаем и видим, потребуется еще 1 корректировка для 
того, чтобы вы все-таки помочь муниципальным образованиям решить эти 
вопросы. Поэтому вот такие моменты, которые сейчас обсуждаются. И 
самое главное, на чем мы должны сосредоточиться, - это решить 
окончательно вопрос по размеру субвенций, о которых идет речь. Ну и тоже 
немножко ремарка по поводу вопроса по объему дорожного фонда, который 
сейчас корректируется. Часть денег в этом дорожном фонде - это денежные 
средства территориям, которые опережающими темпами выполнили работы 
по дорожному каркасу, идя вперед по своим планам на 25-й и даже
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некоторые территории на 26 год. Поэтому эти деньги, они ожидаемые, они 
долгожданные, это деньги для тех территорий, которые, ну, сделали, по 
сути, смелый шаг и взяли на себя повышенные обязательства. Поэтому вот 
эта тема, она для нас, конечно, очень важна. Мы сами обращались с такими 
инициативами. Поэтому, безусловно, она очень важная.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:09. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, коллеги. Лобков Артем 
Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:13. Речь 1 мин 20 сек

Коллеги, я тоже бы хотел обратить внимание. Действительно, мы на 
комитете вчера в рамках первого чтения обсуждали данный законопроект. 
Хочу акцентировать внимание на ситуации, которая сложилась вокруг 
выплат и двойной оплаты труда во время празднования праздника 
Сагаалган и Радоницы, то есть установлен у нас выходной день законом 
Иркутской области и указом Губернатора, к сожалению, сложились 
сложности у главных врачей, так как суммы для выплаты работникам 
данного в двойном размере не были учтены. Часть главных врачей 
выплатили эту сумму за счет средств ОМС, а территориальный фонд не 
позволяет такую выплату производить за счет средств ОМС, и теперь у нас 
главные врачи могут столкнуться со штрафными санкциями за счет 
нецелевого использования средств. Поэтому в рамках второго чтения 
бюджета нам этот вопрос обязательно необходимо закрыть, чтобы не 
создавать проблемную ситуацию в наших лечебных учреждениях.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:33. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Спасибо, Артем Владимирович. Пожалуйста, Игорь 
Иванович. Включите микрофон Губернатору.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:14:36. Речь 0 мин 57 сек

Скажите, пожалуйста, вот в следующий раз, когда мы будем 
проводить какие-то важные мероприятия, в том числе по дням отдыха, все- 
таки просчитывать до мелочей эти затраты, которые, наверное, при 
принятии закона мы, наверное, что-то здесь не доработали. Я попрошу вот 
всех депутатов, когда в следующий раз вы будете инициировать какие-то 
вопросы, все, что связано с оплатой труда в выходные дни, использовать как 
приоритетности. Ну, то, что сегодня сейчас произошло, мы, получается, по 
сути, главных врачей сейчас подставляем. И я бы хотел, чтобы вот в этом 
плане, когда будут какие-то инициативы от вас, в этом плане вы должны 
внимательно и считать, и затраты, которые несет область на выходные дни,
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используя его как бы как день отдыха в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:33. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, коллеги, еще выступления. 
Выступлений больше нет. Позицию профильного комитета -Лаутин 
Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:15:48. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, благодарю за комментарии. В комитет 
поступили заключения прокуратуры, Министерства юстиции, Контрольно
счетной палаты, Ассоциации муниципальных образований, правового 
управления Законодательного Собрания. Рекомендуем принять 
законопроект в первом чтении и продолжить работу над ним во втором и 
третьем (окончательном) чтении на данном заседании сессии. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:16. Речь 0 мин 18 сек

Так, уважаемые коллеги, пожалуйста, прошу проголосовать за 
предложение комитета о рассмотрении вопроса в 3 чтениях на данном 
заседании.

ПОСТАНОВИ Рассмотреть вопрос в трех чтениях на данном заседании после 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 11:16:35

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.34/18) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:16:35. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято. Принять закон в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором и третьем чтениях на данном заседании.

ГОЛОСОВАЛИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором и третьем чтениях на данном заседании 

(п.34/19) Время: 11:17:02
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Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:02. Речь 0 мин 57 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения данного вопроса 
после перерыва.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1310 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТРАТЕГИЮ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 2036 ГОДА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:00. Речь 2 мин 20 сек

Да, вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в стратегию социально-экономического развития на период до 
2036 года», второе чтение. Уважаемые коллеги, стратегия социально- 
экономического развития определяет векторы развития и движения региона, 
а значит, и качество жизни каждого жителя Иркутской области. Поэтому 
над этим документом мы должны работать, учитывая не сиюминутные 
реалии, а те будущие перспективы, ориентиры, на которые, к которым мы 
должны вместе, сообща, всеми ветвями власти, всеми уровнями власти 
двигаться в направлении и двигать Иркутскую область. Работа по внесению 
поправок велась Правительством и депутатским корпусом. Всего 
предложено 37 изменений. Мы с депутатами, коллегами продолжаем в этой 
стратегии отстаивать, конечно, интересы муниципальных образований. 
Основных поправок депутатского корпуса в стратегию отметить... Вот 
важно отметить 3: это введение применения модульного и
быстровозводимого строительства в социальной сфере, в объектах спорта, 
здравоохранения, культуры, социального обслуживания. Мы иначе на селе 
порядок не наведем. А село - это вопрос демографического развития. 
Понимаем связь, да, поэтому это очень важно, мы это в стратегию 
включили. Также по нашему предложению включено в стратегию 
направление социальной адаптации участников специальной военной 
операции. Это то, с чем в самое ближайшее время нам предстоит, даже уже 
вчера нам необходимо уже это направление развивать. Также поправки 
депутатов касались туризма. Муниципалитеты должны получать субсидии 
из областного бюджета на развитие этой отрасли. Как я уже сказал, те 
позиции, которые будут служить людям и региону вдолгую. Иначе, вот как 
я не повторяюсь, но село мы не восстановим, качество жизни на селе мы не 
сформируем, если не изменим подходы к строительству и капремонтам на 
селе. Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - 
заместителю председателя Законодательного Собрания, председателю 
комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста,
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Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

ДОКЛАД: Время: 11:20:20. Речь 3 мин 2 сек

Уважаемые коллеги, мы закончили работу над этой корректировкой 
стратегии. Работа была достаточно длительная, и очень долго обсуждался 
дальнейший формат работы, дальнейший формат взаимодействия. Вот 
путем таких, наверное, консолидированных переговоров и решений все- 
таки принято решение, что на этом этапе времени нам необходимо принять 
вот те предложения в стратегию, которые были предложены. По сути по 
своей они не глобальные, они носят такой технический характер. 
Приводятся в соответствие отдельные пункты, отдельные положения. В 
рамках проведенной работы у нас прошло 2 Стратегических совета, которые 
работают совместно в составе Законодательного Собрания и Правительства 
Иркутской области. Были наработаны вот и глобальные поправки, о 
которых сказал сейчас Александр Викторович. Даже были введены 
отдельные там разделы дополнительные в стратегию социально- 
экономического развития. Но остались вопросы, вот над которыми 
необходимо глобально и системно поработать, потому что, по сути по своей 
наша стратегия отстает от и тех федеральных документов, которые на 
сегодняшний день у нас существуют, от указов Президента Российской 
Федерации, от федеральных стратегических документов. Но поправить эти 
положения в рамках второго чтения проекта закона, который внесен, было 
невозможно и невозможно сделать. Поэтому здесь нужна новая, 
полноценная, глобальная работа над этим документом, но в формате новой 
разработки, новой корректировки, уже глобальной корректировки 
документа стратегического планирования нашего региона. Поэтому мы 
наработали вот эти 37 поправок. У нас есть таблица одобренных поправок. 
Мы учли все предложения членов Стратегического совета. Поправки 
внесены Правительством Иркутской области, законодательным корпусом. 
Те поправки, которые вот члены Стратегического совета предлагали, но они 
имеют отношение к стратегии города Иркутска, мы направили мэру города 
Иркутска. Ну а те вещи, которые вот считаем глобальными, над которыми 
нужно глобально поработать, оставили для дальнейшей работы. Сегодня у 
нас была встреча с фракциями Законодательного Собрания у Губернатора 
Иркутской области. Игорь Иванович поддержал все эти вещи, поставил 
четкие задачи, определил четкие ориентиры. Ну, собственно говоря, вот 
определил основные задачи по документу стратегического планирования. 
Поэтому мы просим поддержать 37 поправок, которые в таблице 
одобренных поправок. Просим принять проект закона во втором чтении и 
направить его Губернатору Иркутской области для обнародования. Хочу 
поблагодарить членов Стратегического совета и хочу поблагодарить 
Дмитрия Олеговича Ружникова, который начинал эту работу, будучи 
председателем комитета, ну и, конечно, депутатский корпус и комитет 
профильный, который отработал. Спасибо коллегам из правового 
управления и спасибо коллегам из минэконома за вот такую совместную, 
очень щепетильную, четкую работу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:22. Речь 0 мин 24 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Если в двух словах, работа проделана 
большая, но так больше не пойдет. Стратегия развития Иркутской области 
должна, да, отражать все актуальные цели, поставленные указом 
Президента. Принять? Присаживайтесь. Пожалуйста, вопросы. Вопросов 
нет. Выступления? Принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 11:23:46
: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.8/20) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:46. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон о направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВ АЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п.8/21) Время: 11:24:04

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:04. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО КОРРЕКТИРОВКЕ СТРАТЕГИИ 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 
ПЕРИОД ДО 2036 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:19. Речь 0 мин 9 сек 

Вопрос № 9. Проект постановления «О предложениях
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Законодательного Собрания по корректировке стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 2036 года». 
Пожалуйста, Наталья Игоревна, вам слово.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

ДОКЛАД: Время: 11:24:28. Речь 4 мин 28 сек

Продолжение предыдущего вопроса. Проект постановления с 
позиции и с мнением Законодательного Собрания о том, что необходимо по 
результатам вот такой глобальной работы, которую мы провели при 
рассмотрении предыдущего проекта закона, необходимо внести в стратегию 
социально-экономического развития. Безусловно, это не весь перечень. Вот 
сегодня Игорь Иванович определил еще несколько таких задач, еще 
несколько направлений обозначил, но вот здесь вот в постановлении мы 
собрали все те вещи, которые были обозначены именно на площадке 
Законодательного Собрания. Ну, наверное, основная тема, вот, был 
проведен очень большой анализ соответствия нашей стратегии тем 
документам, которые в этом году у нас были приняты: из 82 целевых 
показателей и задач, определенных Указом Президента от 7 мая 24 года «О 
национальных целях развития Российской Федерации до 2030 года и на 
перспективу до 36 года», в стратегии уже с учетом предлагаемых вот 
принятым проектом закона изменений не отражены или требуется 
уточнение 71 целевого показателя. Необходимо системно доработать 
стратегию в целях достижения целевых показателей социально- 
экономического развития Сибирского федерального округа, обозначенных в 
стратегии социально-экономического развития СФО, и выполнить план по 
ее реализации, утвержденной распоряжением Правительства Российской 
Федерации 23 года. Кроме того, мы поразмышляли немножко, мы об этом 
уже говорили, вы знаете, стратегия может, конечно, констатировать вот по 
положение, в котором мы находимся сегодня. Но мы все-таки сочли 
возможным указать в постановлении, что мы, к сожалению, не видим в 
стратегии прорывных целей и задач для развития Иркутской области. Во 
многих стратегиях мы видим слоган, бренд как инструмент туристической, 
инвестиционной привлекательности региона, и нам недостает этого в нашей 
стратегии. Мы все-таки предлагаем здесь включить и творческие подходы к 
решению этого вопроса. И ну вот из безликой, да, из безликого такого 
документа все-таки сделать его документом со слоганом, с какой-то 
концепцией, для того чтобы все понимали, что, когда звучит какое-то 
сочетание фраз, слов и так далее, речь идет о нашей стратегии, о нашем 
плане развития на будущее. Помимо прочего, есть еще ряд вопросов. Кроме 
того, есть, допустим, некоторые разделы, которые были предложены ко 
второму чтению стратегии, ну, например, как оздоровление детей. Но мы в 
рамках второго чтения не смогли бы разработать вот полноценный такой 
раздел, потому что он комплексный, он охватывает и здравоохранение, и 
социальную поддержку, и действия муниципальных образований. Поэтому 
в этом документе рекомендована позиция, в том числе и о том, чтобы этот 
раздел включить дополнительно в стратегию социально-экономического 
развития. Кроме того, рекомендуется соотнести вот наш документ не только 
с приоритетными целями социально-экономического развития, но и с 
целевыми показателями и задачами со стратегией пространственного
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развития Российской Федерации - это наша опорные, новые территории, с 
новыми национальными проектами, которые мы вот в ближайшее время 
должны увидеть. Это продолжительная и активная жизнь, семья, молодежь, 
кадры, инфраструктура для жизни, эффективная транспортная система, 
экологическое благополучие и так далее. С основными направлениями 
устойчивого развития субъектов Российской Федерации, входящих в 
Сибирский федеральный округ, до 2035 года, которые тоже нужно учесть 
обязательно. Ну и дальше вот наши предложения уже конкретные. 
Проработать вопрос об обеспечении комплексного, системного развития 
индустрии отдыха, оздоровления детей. Предусмотреть в задачах, 
мероприятиях проектирование и строительство инженерных сетей по 
водоотведению и иных коммуникаций вдоль Байкальского тракта. 
Проработать предложение Контрольно-счетной палаты, изложенное в ее 
заключении. Посмотреть прорывные стратегические идеи, цели для 
развития Иркутской области, слоганы и бренды как инструменты развития 
туристической и инвестиционной привлекательности. Дальше - внести 
изменения в план мероприятий по реализации стратегии, потому что все 
вышеуказанное, безусловно, приведет к внесению изменений в план 
мероприятий. Ну и рекомендуем... Комитет рассмотрел, рекомендовал 
принять указанное постановление сессии Законодательного Собрания и 
направить его в Правительство Иркутской области. Просим поддержать 
позицию Законодательного Собрания и мнение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:56. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне. Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ Принять проект постановления за основу 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 11:29:07

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.9/22) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:07. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. 11:30. Объявляется перерыв на 15 минут. 
Встречаемся в зале в 11:45.

Часть 2 заседания. Дата: 16.10.2024 Время: 11:48:24 -  13:16:35 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области
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Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А. А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Демин Э.Ю.
12. Дикусарова Н.И.

13. Духовников А.М. заместитель

14. Егорова Л.И.
15. Зенкин Е.Ю.
16. Козлов Ю.А.

17. Кокошникова А.В.
18. Крыжановская Е.Л.

19. Кудрявцева Г.Ф.

20. Лаутин А.Ю.

21. Лобков А.В.

22. Малышев А.А.
23. Молостова Т.Н.
24. Мясников Д.А.

25. Новиков М.А.

первый заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

26. Новокрещенов В.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Нохоев П.И.
28. Обухов А.В.
29. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области
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30. Петров М.М.
31. Побойкин В.Л.

32. Попов О.Н.

33. Распутин А.В.
34. Ружников Д.О.
35. Сагдеев Т.Р.

36. Саломатов Ф.С.

37. Сарсенбаев Е.С.
38. Смагин В.П.

39. Сумароков П.И.
40. Ус В.Г.
41. Франтенко С.С.

42. Ягодзинский Д.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Литвинов Д.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Труфанов Н.С. заместитель председателя комитета по бюджету,

ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

Присутствовало приглашённых: 15
1. Бабенко В.В.
2. Басов М.В.

3. Буянов Р.В.

4. Быргазова М.А.
5. Дмитриев И.В.
6. Кобзев И.И.
7. Леньшина И.В.

8. Масловская З.А.

9. Махтина Ю.Б.
10. Минеева А.Г.

11. Никитин А.Н.
12. Петрова М.Н.

заместитель прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполнительный директор некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник управления по надзору за исполнением федерального 
законодательства прокуратуры Иркутской области 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
осуществляющий полномочия министра экономического
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развития и промышленности Иркутской области
13. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства

Иркутской области
14. Семенов В.А. председатель некоммерческой организации "Ассоциация

муниципальных образований Иркутской области", мэр 
муниципального образования "город Черемхово"

15. Степанова О.А. руководитель службы потребительского рынка и лицензирования
Иркутской области

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В СФЕРЕ 
ОРГАНИЗАЦИИ И ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:25. Речь 0 мин 31 сек

Где у нас докладчик-то? Не вижу. Вадим Александрович здесь? 
Вадим Александрович, все нормально. Так, тогда вопрос № 10. Проект 
постановления "О докладе совета муниципальных образований 
Иркутской области о положении дел в сфере организации и 
осуществления местного самоуправления в Иркутской области. Прошу 
на трибуну Семенова Вадима Александровича - председателя 
некоммерческой организации "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области", мэра муниципального образования 
"город Черемхово". Пожалуйста, Вадим Александрович.

СЕМЕНОВ В.А. -  председатель некоммерческой организации 
"Ассоциация муниципальных образований Иркутской области", мэр 
муниципального образования "город Черемхово"

ДОКЛАД: Время: 11:48:55. Речь 20 мин 1 сек

Добрый день. Да, спасибо, Александр Викторович. Добрый день, 
уважаемые депутаты, добрый день, уважаемый председатель, 
заместители председателя, все присутствующие. Очень давно никого не 
видел. Рад видеть знакомых, родных людей, замечательных, элиту 
Иркутской области. Всегда приятно быть с вами, работать большая 
честь.

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
позднее внесение доклада Ассоциации обусловлено существенными 
изменениями в наш основополагающий Федеральный закон "Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации". Теперь обязанность советов муниципальных образований 
субъектов Российской Федерации готовить и представлять доклад в 
высший исполнительный орган субъекта Российской Федерации и 
Ассоциацию "Всероссийская ассоциация развития местного 
самоуправления" закреплена законодательно и носит императивный 
характер. ВАРМСУ на основе этих докладов готовит и представляет в 
Правительство Российской Федерации ежегодный доклад о состоянии и 
развитии местного самоуправления в Российской Федерации. В этой 
связи ВАРМСУ в сентябре текущего года подготовлена типовая форма
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доклада для всех субъектов. И вы, наверное, уже обратили внимание, 
что наш доклад существенно отличается от предыдущих как по форме, 
так по содержанию. Неизменным остается одно - доклад отражает все 
особенности осуществления местного самоуправления в регионе. 
Впервые в докладе мы отмечаем ключевые и знаковые события для 
муниципального сообщества региона.

7 февраля 23 года на общем собрании Ассоциации 
муниципальных образований был избран руководящий состав и рабочие 
органы. Избрали председателя, исполнительного директора, президиум, 
советы, палаты, секции. Секции Ассоциации были преобразованы в 
профильные комитеты. Председателями комитетов назначены 
представители органов местного самоуправления, возглавлявшие 
раньше соответствующие секции. Состоялось подписание соглашения о 
взаимодействии и сотрудничестве Ассоциации муниципальных 
образований Иркутской области с Советом муниципальных образований 
Республики Бурятия и Советом муниципальных образований 
Забайкальского края. Также заключено соглашение с советом отцов 
Иркутской области.

16 марта 23 года при поддержке Ассоциации были организованы 
дополнительные площадки в региональных приемных 
Уполномоченного по правам человека в рамках единого дня приема 
должностными лицами ГУФССП России по Иркутской области по 
вопросам, связанным с исполнением производства в отношении 
мобилизованных граждан, военнослужащих, принимающих участие в 
СВО, и их родственников.

21 апреля 2023 года в День местного самоуправления состоялась 
церемония оглашения результатов и награждения победителей, и 
поощрения участников первого областного конкурса «Лучший 
муниципальный служащий».

Лучшим главой муниципального района стал Виталий Иванович 
Матюха - мэр Усольского районного муниципального образования, 
второе место занял Николай Хрычов - мэр Чунского муниципального 
района, третье - Владимир Сендзяк - глава Слюдянского городского 
поселения.

В номинации «Лучший глава городского/сельского поселения» 
победителями стали: первое место - Дмитрий Козловский - глава 
Седановского муниципального образования, второе - Владислав 
Максименко - муниципальное образование «Оса» и третье место - Елена 
Макарова - Владимирское муниципальное образование.

В номинации «Лучший специалист» лучшими стали: первое 
место - Евгений Тэрыца - председатель комитета по физической 
культуре, спорту и молодежной политике администрации города Усть- 
Илимска, второе место - Анастасия Салдушева - начальник отдела по 
анализу и прогнозированию социально-экономического развития 
территории администрации Слюдянского района, третье место - 
Дмитрий Шаров - начальник отдела инвестиционной деятельности и 
туризма администрации города Иркутска.

1 мая при поддержке Ассоциации стартовал медиапроект «Это 
наше дело», посвященный волонтерскому движению в Иркутской 
области. Проект рассказывает о волонтерах СВО со всей области и их 
добрых поступках. Он посвящен простым людям, которые не смогли 
остаться в стороне, когда нашей стране потребовалась помощь и
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поддержка.
19 мая в столице региона прошел III Международный форум 

«ТОСы Прибайкалья 2023». Мероприятие приурочили ко Дню 
территориального общественного самоуправления в Российской 
Федерации, который отмечается 21 мая. Участниками форума стали 
около 150 представителей органов местного самоуправления, 
руководители ТОС, активисты из 26 муниципальных образований 
Иркутской области, эксперты из Москвы, Республики Коми, 
Челябинской, Воронежской, Рязанской, Ульяновской областей.

В августе 2023 года во многих муниципалитетах были проведены 
масштабные спортивные мероприятия при поддержке Национального 
фитнес-сообщества, Ассоциации муниципальных образований 
Иркутской области, Министерства спорта Российской Федерации в 
рамках реализации государственной программы «Развитие физической 
культуры и спорта» федерального проекта «Спорт - норма жизни» 
национального проекта «Демография». Проведенные мероприятия были 
направлены на вовлечение граждан в систематические физкультурно- 
оздоровительные занятия, позиционирование ценностей физической 
культуры и спорта. Национальным фитнес-сообществом совместно с 
Ассоциацией муниципальных образований при поддержке фитнес-клуба 
XFIT проведен конкурс видеороликов среди городских округов и 
районов «Спорт - норма жизни» по итогам проведенных спортивных 
мероприятий. 29 сентября в Иркутске в рамках межрегионального этапа 
Чемпионата России по Just Dance состоялось награждение. Все 
конкурсанты получили сертификаты участника Всероссийских 
массовых соревнований «Оздоровительный спорт - в каждую семью» от 
Министра спорта Российской Федерации.

Победителями стали: первое место - администрация города 
Братска, второе - администрация города Черемхово, третье разделили 
город Свирск и Нижнеилимский район.

Муниципальные образования Иркутской области продолжают 
помогать участникам специальной военной операции. В 
муниципалитетах работает система оказания помощи семьям 
военнослужащих. Штабы ведут учет таких семей, их социальных 
паспортов. Составлено около восьми тысяч социальных паспортов, 
реализовано более 15 тысяч мероприятий. В каждом муниципальном 
образовании первого и второго уровня продолжают работу пункты по 
сбору гуманитарной помощи для военнослужащих земляков, участников 
СВО, жителей ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областей. В сборе 
гуманитарной помощи участвуют организации всех форм
собственности, юридические лица, предприниматели, жители (в том 
числе школьники, студенты, пенсионеры). В течение 2023 года в 
среднем каждым муниципальным образованием собран и направлен 
гуманитарный груз более 20 тонн на сумму от 2 млн руб.

Несмотря на сложную обстановку в Иркутской области 
продолжают свою реализацию 12 национальных проектов. В 2023 году в 
национальных проектах участвовали: 10 городских округов, 42 
муниципальных района, 98 городских и сельских поселений. Также к 
реализации национальных проектов и к решению вопросов местного 
значения привлекается широкая категория гражданского общества, в 
том числе при обсуждении первоочередных проблем и определении 
приоритетных инициативных проектов с привлечением бюджетного

48



финансирования. На территории Иркутской области при 
непосредственном участии граждан создано два инструмента 
инициативного бюджетирования, позволяющие решать вопросы 
местного значения. Это проект «Народные инициативы», который 
реализуется с 2011 года, и «Инициативные проекты», который 
реализуется с 2022 года. За 13 лет на реализацию проекта «Народные 
инициативы» было направлено из областного бюджета более 8 млрд 
рублей (в том числе в 2023 году - 850 млн), что позволило реализовать 
18 тыс. мероприятий.

Получатели субсидии - 452 муниципальных образования.
В 2022 году в Иркутской области впервые проведен конкурс 

инициативных проектов, реализация которых осуществлялась в 2023. 
Общий объем финансирования инициативных проектов - 580 млн, в том 
числе из областного бюджета - 499,4, местного - 16,8, инициативные 
платежи - 63,8 млн руб.

Самыми предпочтительными по развитию для жителей 
Приангарья стали проекты по благоустройству территорий, 
материально-техническому обеспечению учреждений социальной 
сферы, организации детских и спортивных площадок, ремонту дорог. 
Кроме этого, среди инициативных проектов есть предложения по 
созданию инклюзивной инфраструктуры, приобретению оборудования 
(спортивного инвентаря) для занятий адаптивной физической культурой 
и спортом.

Конечно, важных для муниципального сообщества событий в 
2023 году было намного больше, и можно о них говорить бесконечно, но 
перейдем к тенденциям и цифрам.

Тенденции территориальных преобразований.
До 2023 года преобразование муниципальных образований 

Иркутской области осуществлялось исключительно в форме 
объединения малонаселенных муниципальных образований с более 
крупными в структуре одного муниципального района, изменения 
статуса рабочих поселков в сельские населенные пункты, а также 
происходило упразднение отдельных населенных пунктов.

Факторами таких преобразований стали: снижение численности, 
отток населения, отсутствие рабочих мест, отсутствие ввода нового 
жилья, отсутствие надлежащего транспортного сообщения, отсутствие 
или неустойчивая сотовая связь, отсутствие специалистов для работы в 
администрации поселений, низкая финансовая обеспеченность.

В 2023 году состоялся первый опыт Иркутской области по 
преобразованию муниципальных образований в муниципальный округ. 
Был принят Закон № 148-03 от 24.11.2023 «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав Чунского районного муниципального 
образования Иркутской области, путем их объединения». В апреле 2024 
года аналогичный закон принят в отношении Усть-Илимского района. 
Но сейчас на рассмотрении Законодательного Собрания еще несколько 
аналогичных проектов законов.

Важно отметить, что на сегодняшний день Государственной 
Думой Российской Федерации возобновлена работа над проектом закона 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в единой 
системе публичной власти», который был внесен еще в декабре 2021 
года. Проект федерального закона был рассмотрен органами местного 
самоуправления всех муниципальных образований региона. Фактически
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каждый из участников Ассоциации провел тщательный анализ данной 
законодательной инициативы. Были выявлены неточности,
несоответствия, а где-то даже противоречия действующему 
законодательству Российской Федерации. Был сформирован перечень 
общих замечаний, которые были направлены и в Государственную 
Думу, и в ВАРМСУ, и в органы государственной власти Иркутской 
области. 21 октября 2023 года на площадке ВАРМСУ состоится 
итоговое обсуждение законопроекта, где примут участие и 
представители Иркутской области.

Самая сложная для муниципальных образований тема - это 
полномочия. Ассоциацией муниципальных образований на постоянной 
основе ведется мониторинг исполнения органами местного
самоуправления полномочий как собственных, так и переданных.

Так, по состоянию на 1 января 2024 года органы МСУ исполняют 
более чем 50 переданных полномочий, из них только 15 официально 
закреплены законами Иркутской области и федеральным законом 
(воинский учет) и финансируются из соответствующего бюджета. 
Остальные полномочия устанавливаются различными нормативными 
правовыми актами, и также являются обязательными, но при этом не 
финансируются, и на их исполнение не предусмотрены дополнительные 
штатные единицы. Перечни полномочий представлены в приложениях к 
докладу.

Самыми сложными в части практической реализации для органов 
местного самоуправления на сегодняшний день остаются вопросы 
обеспечения антитеррористической защищенности объектов
образования. По состоянию на 1 сентября 2024 года общая потребность 
в финансировании мероприятий по антитеррористической
защищенности организаций, подведомственных органам местного 
самоуправления, составляет 1,6 миллиарда рублей.

Сохраняет также свою актуальность тема переданных областных 
государственных полномочий по организации мероприятий в сфере 
обращения с безнадзорными животными.

Так, по состоянию на 1 января 2024 года за 2022 - 2023 годы в 
отношении 17 органов местного самоуправления городских округов и 
муниципальных районов подано 124 иска на общую сумму - 3 882 000 
рублей.

За 2022 - 2023 годы в органы местного самоуправления только 19 
муниципальных образований поступила 351 мера прокурорского 
реагирования - это представления, требования, запросы.

Также в муниципалитетах региона сложилась кризисная ситуация 
в сфере обеспечения территорий автоматизированными системами 
централизованного оповещения населения.

Для оснащения оборудованием автоматизированной системы 
централизованного оповещения населения в муниципальных 
образованиях Иркутской области по предварительным расчетам 
необходимо около 4 миллиардов рублей.

По данным Ассоциации, на конец 2023 года общая потребность 
муниципальных образований по судебным решениям в части обязания 
установки или приведения МАСЦО в надлежащее состояние составляет 
907 975 331 руб.

Решить данные проблемы за счет средств местных бюджетов не 
представляется возможным, равно как и за счет средств областного
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бюджета. Полагаем, что финансирование вопросов защиты населения, в 
том числе и антитеррористическая защита социальных объектов, 
обеспечение бесперебойной системы оповещения населения, должно 
осуществляться в том числе за счет средств федерального бюджета.

В 2023 году муниципалитеты региона столкнулись еще с одной 
проблемой: оборудование органами местного самоуправления
специализированных сооружений (мест) размещения ледовых и 
снежных отходов.

Так, суды по искам прокуроров обязывают администрации 
городов и поселений в течение 12 месяцев с момента вступления 
решения суда в законную силу оборудовать специализированные 
сооружения (места), предназначенные для размещения ледовых и 
снежных отходов, в соответствии с СанПиНами к содержанию 
территорий городских и сельских поселений, к водным объектам, 
питьевой воде, питьевому водоснабжению, атмосферному воздуху, 
почвам, жилым помещениям, эксплуатации производственных, 
общественных помещений, организации и проведению санитарно
противоэпидемических и профилактических мероприятий.

Так, например, в процессе судебного заседания в Зиминском 
районе установлено, что Зиминская межрайонная прокуратура при 
вынесении исковых требований ссылается на факт отсутствия на 
территории Покровского сельского поселения специализированных 
сооружений (мест), предназначенных для размещения ледовых и 
снежных отходов.

По данной логике все 354 сельских поселения Иркутской области 
должны быть обеспечены данными специализированными 
сооружениями вне зависимости, производится ли органами местного 
самоуправления сбор, в соответствии с СанПиНом, или же расчистка 
(снос снега к обочинам дорог) снежных отходов, и вне зависимости, 
загрязнены ли снежные массы. Абсурд!

Считаем, что выходом из сложившейся ситуации является 
внесение следующих изменений: в пункт 34 СанПиН 2.1.3684-21 слова 
«собранный хозяйствующими субъектами, осуществляющими вывоз 
снега, снег должен складироваться на площадках с водонепроницаемым 
покрытием и обвалованных сплошным земляным валом или вывозиться 
на снегоплавильные установки» дополнить словами «в случае 
превышения установленных норм загрязнения снежных масс». Также 
решением сложившейся ситуации видим финансирование из 
федерального бюджета оборудования специальных сооружений, 
предназначенных для размещения ледовых и снежных отходов.

Уважаемые коллеги, все это лишь малая доля того, что от 
органов местного самоуправления требуют современные тенденции 
развития территорий.

Вот ТОП-10 проблем, волнующих жителей муниципалитетов.
На основе аналитики информационно-телекоммуникационной 

сети «Интернет» по данным системы «Инцидент-Менеджмент», в 2023 
году на территории Иркутской области зафиксировано десять 
проблематик, волнующих пользователей социальных сетей. Из них 
применительно к вопросам местного значения: вопросы о состоянии 
дорог и проведении дорожных ремонтных работ, вопросы 
благоустройства и обустройства общественных пространств, жалобы и 
вопросы по состоянию жилищно-коммунального хозяйства, вопросы
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технического состояния и количества общественного транспорта 
(качество оказания услуг общественного транспорта), вопросы оказания 
образовательных услуг и строительства (ремонта) образовательных 
учреждений.

Применительно к государственным полномочиям по 
направляемым в том числе в адрес органов местного самоуправления - 
вопросы социального обеспечения и защиты прав граждан, вопросы по 
срокам и порядку прохождения военной службы, вопросы в сфере 
здравоохранения и качества оказания медицинских услуг, жалобы и 
вопросы по отлову безнадзорных животных, вопросы по качеству 
оказания услуг вывоза мусора в части работы регионального оператора.

При этом основными проблемами в исполнении полномочий, 
отмечаемыми подавляющим большинством органов местного 
самоуправления, остаются: нехватка средств местных бюджетов, 
отсутствие специалистов, несоответствие объема полномочий качеству 
и количеству штатных единиц, и размеру заработной платы работников 
администраций и, как следствие, избыточные требования контрольно
надзорных органов.

В целом, что касается требований контрольно-надзорных 
органов, в 2023 году как раз таки наиболее частыми избыточными 
требованиями контрольных (надзорных) органов (далее - КНО) к 
органам МСУ Иркутской области явились требования прокуроров в 
части исполнения госполномочий по организации мероприятий при 
осуществлении деятельности по обращению с собаками и кошками без 
владельцев, которые переданы ОМСУ.

Несмотря на своевременное исполнение органами местного 
самоуправления бюджетных ассигнований в полном объеме на 
мероприятия переданных государственных полномочий, а также 
включение средств на данные мероприятия из местных бюджетов, в 
адрес ОМСУ из КНО постоянно поступают представления и иные 
требования о непринятии достаточных мер, что не соответствует 
действительности. Также к избыточным требованиям КНО с 
ограниченным сроком их исполнения (как правило, незамедлительно 
или в срок не более года) можно отнести: требования в сфере жилищно- 
коммунального хозяйства, в том числе соблюдение норм и стандартов 
по предоставлению коммунальных услуг, проведение регулярных 
проверок состояния жилищного фонда и инфраструктуры, организация 
работ по благоустройству территорий, включая уборку и озеленение, 
требования в сфере транспорта и дорожной деятельности, в том числе 
соблюдение норм безопасности дорожного движения и 
инфраструктуры, поддержание состояния дорожного покрытия, 
обеспечение доступа к общественному транспорту для всех категорий 
граждан и так далее.

Органам местного самоуправления различными КНО 
предъявляются различные требования по существу одного вопроса, в 
связи с чем создается ситуация, при которой органы местного 
самоуправления вынуждены в судебном порядке выяснять 
правомерность предъявляемых требований.

Вместе с тем нередки ситуации, когда действия, направленные на 
исполнение представления КНО, расцениваются другими КНО как 
противоречащие законодательству. В данном случае органы местного 
самоуправления также вынуждены в судебном порядке выяснять
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правомерность своих действий. Количество мер прокурорского 
реагирования в отношении органов местного самоуправления в 
сравнении с 2022 годом в 2023 выросло в среднем на 40 %.

Считаем актуальным развитие следующих принципов контроля 
за органами местного самоуправления:

1. Упрощение процедур отчетности.
2. Дифференцированный подход к контролю.
3. Упрощение процессуальных норм.
Муниципальные финансы.
Налоговые, неналоговые доходы консолидированного бюджета 

Иркутской области за 2023 год исполнены в сумме 278,8 млрд рублей с 
ростом к уровню 2022 года на 8,4 %, или 21,6 млрд рублей, что 
обусловлено, в первую очередь, ростом поступлений налога на доходы 
физических лиц, а также налога на прибыль организаций в результате 
роста цен на нефть и ряд других экспортных товаров.

Налоговые и неналоговые доходы местных бюджетов за 2023 год 
исполнены в сумме 49,8 млрд рублей и возросли по сравнению с 
поступлениями за 2022 год на 16,4 %, или на 7 млрд.

Положительная динамика наблюдается по всем основным 
источникам доходов местных бюджетов за исключением земельного 
налога. Здесь важно отметить, хозяйствующие субъекты ведут 
постоянную активную работу по оспариванию кадастровой стоимости 
земельных участков в сторону снижения, что приводит к существенному 
снижению налогооблагаемой базы.

Общий объем межбюджетных трансфертов, предоставленных 
местным бюджетам в 2023 году, увеличился по сравнению с 2022 на 
15,8 %, или 16,5 млрд рублей, и составил 121,2 млрд рублей. При этом 
доля межбюджетных трансфертов в общем объеме расходов областного 
бюджета увеличилась с 39,3 в 2022 до 41,9 в 2023.

По итогам 2023 года бюджеты 25 муниципальных образований 
исполнены с профицитом, из них наибольший профицит сложился в 
Усть-Кутском районе - 702,3 млн, Жигаловском - 552, Саянске - 269, 
Ангарске - 254, Нижнеилимском районе - 207,4. Хочу обратить 
внимание, что указанные суммы - это остатки средств на счетах 
муниципальных образований, имеющие целевой характер.

17 бюджетов исполнены с дефицитом, из них наибольший 
дефицит сложился у г. Братска -311,1 млн рублей, Киренского района - 
128,1, Усть-Илимска - 103,5.

Объем муниципального долга на 1 января 2024 года составил 6,3 
млрд руб., в том числе задолженность по бюджетным кредитам - 3 042,1 
(48 %), кредитам кредитных организаций - 3 278,9 (52 %).

Активная политика Правительства Иркутской области, 
направленная на повышение долговой устойчивости муниципальных 
образований, позволила за период с 2019 по 2023 год значительно 
улучшить структуру муниципального долга за счет сокращения доли 
коммерческих кредитов. В результате проведенных мероприятий в два 
раза сократилось количество муниципальных образований, имеющих 
коммерческий долг. Однако несбалансированность бюджетов 
муниципальных образований Иркутской области остается основной 
проблемой, с которой сталкиваются муниципалитеты при исполнении 
своих полномочий. Муниципальные образования испытывают дефицит 
собственных доходов. Их доля в общем объеме доходов в последние
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годы снижается.
Необходимость разработки Правительством Российской 

Федерации предложений по внедрению дополнительных нормативов 
отчислений в местные бюджеты от федеральных и региональных 
налогов и сборов также обсуждалась на заседании Совета по развитию 
местного самоуправления при Президенте Российской Федерации в 
апреле 2023 года.

Распределение налоговых доходов между уровнями бюджетной 
системы регулируется Бюджетным кодексом путем установления 
соответствующих нормативов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:56. Речь 0 мин 5 сек

Добавьте 3 минуты.

СЕМЕНОВ В. А. -  председатель некоммерческой организации
"Ассоциация муниципальных образований Иркутской области", мэр 
муниципального образования "город Черемхово"

ДОКЛАД: Время: 12:09:01. Речь 2 мин 45 сек

Одним из основных видов доходов в бюджет Иркутской области 
остается налог на доходы физических лиц и налог на прибыль 
организаций. Для увеличения собственных доходов и сокращения 
расходов органами местного самоуправления предлагается внести 
изменения в Бюджетный кодекс Российской Федерации в части 
увеличения нормативов отчислений по налогу на доходы физических 
лиц и закрепление норматива по налогу на прибыль организаций для 
бюджетов муниципальных образований. Закрепление дополнительных 
единых нормативов отчислений от НДФЛ и налога на прибыль за 
бюджетами муниципальных образований будет стимулировать создание 
дополнительных рабочих мест, рост заработной платы, ее индексацию, а 
также регулировать занятость населения, влиять на обеспечение 
соответствующего уровня оплаты труда, легализацию доходов и, как 
следствие, способность к увеличению поступления в местные бюджеты.

Ну и последняя проблема, о которой хотелось бы сказать, это, 
конечно же, муниципальные кадры и заработная плата бюджетной 
сферы. Я не буду зачитывать доклад, скажу только, что мы буквально и 
на бюджетном комитете, и на совещании, которое проводила Наталья 
Игоревна, этот вопрос поднимали. Что есть линейка по культуре, есть 
линейка по дополнительному образованию, по спорту, но при этом уже 
на протяжении достаточно долгого периода времени мы не индексируем 
заработную плату муниципальных служащих. Если сегодня средняя 
заработная плата, допустим, по культуре составляет 61000 рублей, то по 
муниципальным служащим 40 - 47. Соответственно, происходит отток 
кадров. У нас и так кадров не хватает, особенно на первом уровне, и 
когда люди еще уходят в другие сферы, конечно, это сказывается на 
качестве исполнения тех полномочий, которые закреплены за 
муниципальными образованиями. Поэтому мы бьем тревогу, уже на 
протяжении долгого периода времени говорим о том, что происходит 
отток кадров, особенно молодых специалистов. Это проблема, которая
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тоже требует решения в самое ближайшее время.
Уважаемые коллеги, на этом, пожалуй, закончу свое 

выступление. Готов ответить на вопросы. Но прежде по традиции хочу 
поблагодарить всех причастных к написанию нашего доклада - это 
министерство финансов, министерство экономического развития, 
министерство труда и занятости населения Иркутской области, 
Управление Федеральной службы судебных приставов по Иркутской 
области, управление Губернатора Иркутской области и Правительства 
по связям с общественностью и национальным отношениям, по 
проектной деятельности, центр управления регионом и самых главных 
авторов доклада - органы местного самоуправления муниципальных 
образований и исполнительную дирекцию нашей Ассоциации. Ну и в 
начале доклада я сказал, что со следующего года у нас порядок внесения 
доклада изменен. Мы должны представлять его высшему 
исполнительному органу субъекта, то есть Правительству Иркутской 
области. Но если депутаты Законодательного Собрания считают 
важным и необходимым заслушивать доклад Ассоциации, мы готовы 
это делать дважды - и в Правительстве, и в Законодательном Собрании, 
учитывая нашу с вами многолетнюю и конструктивную работу и вашу 
постоянную поддержку, и помощь муниципалитетам Иркутской 
области. Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:46. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Вадим Александрович. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 
Вопросов нет. Тогда присаживайтесь, пожалуйста.

СЕМЕНОВ В.А.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позиция профильного комитета - Перетолчин Виталий 

Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:12:00. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, представленный доклад также был 
рассмотрен на заседании комитета. Рекомендуем принять 
предложенный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:11. Речь 0 мин 2 сек

Голосуем принятие постановления. Прошу вас.

ПОСТАНОВИ Принять постановление
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ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:12:13

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 10/23) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:13. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

11. ИНФОРМАЦИЯ О РАССМОТРЕНИИ РЕЗУЛЬТАТОВ ОЦЕНКИ ЗА 2023 ГОД 
ЭФФЕКТИВНОСТИ НАЛОГОВЫХ ЛЬГОТ, УСТАНОВЛЕННЫХ В ЗАКОНАХ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:28. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос №11. Информация о рассмотрении результатов оценки за 
2023 год эффективности налоговых льгот, установленных в законах 
Иркутской области. Докладывает Петрова Марина Николаевна - 
осуществляющий полномочия министра экономического развития и 
промышленности. Пожалуйста, Марина Николаевна, на трибуну.

ПЕТРОВА М.Н. -  осуществляющий полномочия министра
экономического развития и промышленности Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:12:54. Речь 8 мин 36 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, присутствующие на заседании. Извиняюсь за свой голос, 
прилетела с Москвы, и видимо, где-то поймала инфекцию. Сегодня я 
вам расскажу о том.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Тогда сократим вам доклад в 2 раза.

ПЕТРОВА М.Н.
Давайте, я очень коротко.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ПЕТРОВА М.Н.
Расскажу об итогах оценки эффективности льгот, которые были 

получены нашими предприятиями в 2023 году. Ну, будьте добры, 
следующий слайд. Сначала немножко расскажу о том, как мы подводим. 
Методология определена постановлением Правительства. У нас 2
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основных показателя - это целесообразность и результативность льготы. 
Вот исходя из этого мы... Ну, если целесообразность подводим, мы 
смотрим на 2 еще подпоказателя, которые... Первое - это соответствие, 
значит, целям и задачам социально-экономического развития Иркутской 
области. Ну и второй показатель - это востребованность этой льготы. То 
есть это пользуются этой льготой предприятия или не пользуются? Если 
говорить о результативности, то мы, конечно, смотрим на бюджетную 
эффективность, но и будем говорить - на отдачу этой льготы в 
экономику Иркутской области. Вот здесь на слайде все четко расписано. 
Необходимо отметить, что все льготы, которые предоставляются в 
Иркутской области, их можно разделить на 3 направления. Это 
стимулирующие льготы, технические и социальные. Стимулирующие, 
которые действительно направлены на то, чтобы развивалась 
экономика, реализовывались инвестиционные проекты. Технические 
льготы касаются предоставления, допустим, льгот по налогу на 
имущество для органов государственной власти, органов местного 
самоуправления, подведомственных организаций, ну, чтобы сократить 
движение бюджетных средств. Ну и социальные - это поддержка 
социальных слоев, незащищенных слоев населения. Таким образом, мы 
подводим оценку: итак, за 2023 год объем льготы составил 7 
миллиардов рублей. Значит, если расценивать по тем 3 направлениям, то 
71 % этой суммы, это 5 миллиардов - это стимулирующая льгота. Далее, 
техническая льгота составляет 1, 4 миллиарда, и она касается, в 
основном, налога на имущество, вот я уже говорила, тех категориях. Ну 
и социальная льгота составляет 0,6 миллиарда рублей.

Далее, значит, поговорим по налогу на прибыль, потому что это, 
как правило, основной налог, который у нас всегда... по которому 
пользуются льготами. Значит, объем составил 2 миллиарда рублей, и 14 
получателей. Это предприятия, которые имеют либо являются 
региональными инвестиционными проектами, либо являются у нас 
ПИКами, либо резидентами ТОР. Вот и всего у нас получилось, значит, 
это вот 14 получателей. Ну и вот таких результатов они достигли. Да, у 
нас дополнительный объем инвестиций оценивается в 38 миллиардов 
рублей. Вот основных средств 20 миллиардов. При этом у нас почти на 
1400 увеличилось количество работников, ну и средняя зарплата 
составила в этих организациях по 83000.

Далее. Теперь стимулирующей льготой также является и льгота 
по налогу на имущество. При этом в целом льгота по налогу на 
имущество составляет 4 миллиарда, в том числе стимулирующая 
считается 2,3 миллиарда. Это то... Значит, воспользовались 19 
получателей. И эта льгота касается РИПов и резидентов ТОСЭР. И 
результаты, которые были получены предприятием, вот здесь на слайде, 
несмотря на снижение, незначительное снижение объемов производства, 
все-таки объем инвестиций оценивается уже в 188 миллиардов. Ввод 
основных фондов оценивается в 113 миллиардов, количество 
увеличилось на 6 %. Ну и рост зарплаты это составил почти... Ну, 
зарплата составила 183000 рублей.

Так, следующий слайд, пожалуйста. Далее стимулирующие 
льготы касаются также субъектов малого и среднего 
предпринимательства. Вот если продолжим по налогу на имущество, то, 
действительно, в зависимости от стоимости, от кадастровой стоимости 
объекта имущества у нас этой льготой воспользовалось 1268 субъектов
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малого и среднего предпринимательства, и льгота составила 143 
миллиона. Кроме того, у нас льгота по налогу на имущество есть, а-а, не 
льгота по налогу на имущество, а еще есть льгота по упрощенной 
системе налогообложения для приоритетных видов деятельности для 
субъектов инновационной и научной деятельности. И воспользовалось 
535 предпринимателей, и сумма составила 440 миллионов. Ну и кроме 
того, у нас есть льгота для вновь создаваемых индивидуальных 
предпринимателей. Ей воспользовалось 72 предприятия. Ну и льгота 34 
миллиона. Ну и патентная система налогообложения для вновь 
созданных индивидуальных предпринимателей. Этой льготой 
воспользовалось 25 предпринимателей, и 600 миллионов... Ой, прошу 
прощения, 600 тысяч. Да, и 600 тысяч оставил объем льготы. Далее 
необходимо отметить, продолжаем про налог на имущество, и, значит, 
вот из этих 4 миллиардов, о которых я уже говорила, 2,4 - это 
стимулирующие для крупного бизнеса. Ну и вот 1,8, прошу прощения, 
1,4 миллиарда - это льгота для организаций, подведомственных органам 
государственной власти и органам местного самоуправления, вот. И 
другая тема - налог на имущество, у нас есть как бы социальная 
составляющая. Она незначительна, ей воспользовалось только 7 
получателей, и льгота составила 131 миллион. При этом надо отметить, 
что, вот на слайде вы видите, что у нас есть ряд видов деятельности и 
ряд направлений деятельности, которые льготами не воспользовались на 
протяжении ряда лет, и в том числе и в 23 году. Следующий слайд, 
пожалуйста.

Теперь поговорим про социальное направление льготы. Ну, в 
первую очередь это касается, конечно, транспортного налога, да, вот вы 
видите на слайде, у нас более 533 тыс. получателей. В основном эта 
льгота для льготных категорий или для тех, кто имеет льготы на 1 
автомобиль владельца и социально незащищенные слои. В целом объем 
льготы составил 419 миллионов рублей. А вот и еще одно хотела бы 
сказать, что у нас с 23 года с вами действует инвестиционный 
налоговый вычет для организаций, которые поддерживают учреждения 
культуры. Вот по результатам 23 года у нас этой льготой 
воспользовалось 7 организаций. Объем вычета составил 31 миллион 
рублей. 24 организации культуры получили вот эти пожертвования. Мы 
посмотрели, провели анализ мероприятий, на которые были направлены 
финансовые ресурсы. Ну и хотелось бы просто предложить нам с вами 
вот в 25 году, наверное, поработать как раз вот над этой льготой, потому 
что, честно говоря, средства направляются на мероприятия, которые, ну, 
по большому счету, никакого эффекта для развития культуры не имеют, 
потому что они, в основном, носят организационный характер. Поэтому 
я предлагаю вот с вами совместно в следующем году над этой, над этим 
инвестиционным налоговым вычетом налога на прибыль поработать, 
вот. Доклад закончен, готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:30. Речь 0 мин 16 сек

Марина Николаевна, что такое организационный характер? Вот 
когда в библиотеке крыша течет, а там портится библиотечный фонд, а 
денег на капремонт не выделяется. Это и есть в вашем понимании
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"средства направляются на организационный характер" или что именно?

ПЕТРОВА М.Н. -  осуществляющий полномочия министра
экономического развития и промышленности Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:21:46. Речь 0 мин 34 сек

Нет. Средства направлялись, допустим, на замену библиотечного 
фонда либо средства направлялись на капитальный ремонт. Тогда, 
наверное, вопросов бы не было. Но в большинстве своем, я вам давайте 
передам перечень мероприятий, на что были направлены эти средства. Я 
почему говорю об организационных? То есть там, допустим, были 
куплены, ну, организац... Ну, допустим, либо компьютер, либо какие-то 
оргпринадлежности и так далее, канцелярские принадлежности. И, в 
принципе, все это возможно сделать за счет другого направления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, подождите, какого другого?

ПЕТРОВА М.Н.
Ну, допустим, народные инициативы те же.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:20. Речь 0 мин 8 сек 

С чего это вдруг?!

ПЕТРОВА М.Н. -  осуществляющий полномочия министра
экономического развития и промышленности Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:22:28. Речь 0 мин 8 сек

Нет, ну не направлять же на это средства компании, и компании 
подают нам их к вычету. Давайте подискутируем на эту тему.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:36. Речь 0 мин 57 сек

Да давайте даже не дискутировать на эту тему. Либо вы 
финансируете учреждения культуры, либо учреждения культуры 
финансируются через механизм, который придумали депутаты. Если у 
нас культура в загоне и в остаточном отношении, то что теперь делать?

ПЕТРОВА М.Н.
Александр Викторович, давайте мы посмотрим...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Причем тут народные инициативы? Народные инициативы - это 

волеизъявление граждан. Граждан интересует... Вот читайте, только, что 
у нас председатель Ассоциации муниципальных образований выступал, 
вы видите, что интересует граждан. Их интересуют общественные 
пространства, их интересует остановка, их интересует фонарь на темной
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улице.

ПЕТРОВА М.Н. 
Правильно. Ага...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, конечно. Вот я по своим, в своем избирательном округе... Да, 

купили компьютер... Так, а сейчас что... Микшер купили. Так, а сейчас, 
что учреждению культуры без компьютера и без микшера делать, 
купили микрофоны, купили дверь входную, потому что это все надо за 
качественной железной дверью теперь в доме культуры, а не просто там 
отверткой ее вскрыть. Что такое организационное развитие?

Ну, канцелярские принадлежности, надо сделать замечание, я не 
возражаю.

ПЕТРОВА М.Н. -  осуществляющий полномочия министра
экономического развития и промышленности Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:23:34. Речь 0 мин 7 сек

Я поэтому и говорю...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:41. Речь 0 мин 11 сек

Я не думаю, что на 31 миллион купили канцелярских 
принадлежностей. Тут не надо эту идею дискредитировать прямо на 
сессии Законодательного Собрания. А совершенствовать... Да лучшему 
предела нет, давайте совершенствовать.

ПЕТРОВА М.Н. -  осуществляющий полномочия министра
экономического развития и промышленности Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:23:52. Речь 0 мин 10 сек

...И о направлениях, на которые используются эти средства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Но вы не говорите об отмене. Правильно?

ПЕТРОВА М.Н.
Нет, я не говорю об отмене.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, запомнили.

ПЕТРОВА М.Н.
Ага.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:02. Речь 0 мин 42 сек
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Хорошо, все. Министерство экономического развития согласно с 
депутатами и с Губернатором, который подписал этот закон. 
Пожалуйста, вопросы к Марине Николаевне. Потому что мы слышали, 
что собираются снять с министерства культуры 31 миллион. Ну, мы 
предупреждаем, что это просто, ну, неприкрытое объявление войны. 
Поэтому, ну, вот имейте это в виду и передайте всем горячим головам, 
которые вообще говорят об этом. Все, хорошо. Сумароков... Так, это не 
вопрос, да? Пожалуйста, Марина Николаевна, тогда присаживайтесь. 
Вопросов нет. Павел Ильич Сумароков, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:24:44. Речь 1 мин 11 сек

Александр Викторович, хочу присоединиться в поддержку 
сказанного вами в отношении финансирования культуры по части 
налогового вычета и хочу дать цифру по 23 году из цифры 
финансирования на культуру за счет бизнеса. 34 миллиона, по-моему, 
озвучили цифру. 26 миллионов «Усольский свинокомплекс» 
профинансировал. Конечно, любое вложение в объект культуры со 
стороны бизнеса имеет особое и важное значение для этого дома 
культуры сельского поселения. Пускай это будет микрофон, микшер, 
фортепиано мы купили для дома культуры в поселке Железнодорожник. 
Ну и очень значимую сумму оплатили на капитальный ремонт дома 
культуры в поселке Мальта, больше 20 миллионов рублей. Поэтому я 
думаю, что мы это направление должны поддерживать в развитии 
культуры и давать возможность финансировать на любые цели от 
большого до маленького для этих объектов. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:55. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Павел Ильич. Пожалуйста, коллеги, еще выступления? 
Если выступлений больше нет, позиция профильного комитета - Лаутин 
Александр Юрьевич, пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:26:03. Речь 0 мин 47 сек

Коллеги, информация рассмотрена на комитете, также на 
заседании комитета мы заслушали заключение Контрольно-счетной 
палаты по данному вопросу. Контрольно-счетной палатой на четвертый 
квартал запланировано проведение экспертно-аналитического 
мероприятия для проведения подробного анализа налоговых льгот, а 
также анализа методики оценки их эффективности, по итогам которого 
будут выработаны предложения по данному вопросу. Также совместно с 
министерством экономического развития и промышленности Иркутской 
области нами будет продолжена работа по совершенствованию 
адресности налоговых льгот. Документ принимается без постановления
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и голосования. Замечаний и предложений у комитета нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:50. Речь 1 мин 48 сек

Марина Николаевна, еще знаете, какое пожелание на будущие, на 
будущие доклады, а приводите нам, пожалуйста, статистику по 
Сибирскому федеральному округу, объем налоговых льгот в субъектах 
Сибирского федерального округа, ладно, чтоб мы тоже еще 
взвешивались. А вот мы говорим о стимулировании экономики, сегодня 
этот очень часто вопрос звучит, и Губернатор в своем выступлении 
говорил, и при обсуждении стратегии. Ну, давайте теперь слова 
проверим с делами, вот. И обратите внимание на то, что сказал 
председатель комитета: адресности, адресности. Это тоже крайне 
важный вопрос. Недаром мы приняли закон в прошлом созыве с 
депутатами о... Закон "Об инвестиционной политике", где мы 
предложили, ну, точнее, уже в Законе обязали подписывать соглашение, 
что, какие преференции, в том числе налоговые льготы, дает бюджет, 
какие обязательства несет инвестор. Деньги против стульев. Ну, мы 
должны пересчитать и деньги, пересчитать и стулья. В конечном счете 
привели ли эти преференции к результату? Вот эту тему надо дальше и 
дальше совершенствовать через механизм адресности. Закон есть, 
механизмы есть. Теперь нужно не просто 7 миллиардов, вот 7 
миллиардов, да. И с другими субъектами. Может, у нас меньше, может, 
у них меньше, ну, давайте эту объективную картину будем на 
следующий год иметь. Спасибо большое.

Коллеги, если вопросов больше нет, выступлений нет, позиция 
профильного комитета прозвучала, информация принимается к 
сведению без голосования. Вопрос мы рассмотрели. Вопрос №11.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1406 «О ВНЕСЕНИИ
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:38. Речь 0 мин 20 сек

Переходим к вопросу № 12. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области". 
Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр 
имущественных отношений. Пожалуйста, Марина Александровна, на 
трибуну.

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:28:59. Речь 1 мин 32 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
уважаемые приглашенные, Законы Иркутской области "Об отдельных 
вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций
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природного и техногенного характера в Иркутской области" и "О 
пожарной безопасности в Иркутской области" приводятся в 
соответствие с федеральным законодательством. И кроме того, в Законе 
"О пожарной безопасности" разграничиваются отдельные полномочия в 
области пожарной безопасности между Правительством Иркутской 
области и исполнительными органами государственной власти. В 
частности, проектом закона предлагается привести закон о ЧС в 
соответствие с требованиями федерального законодательства, дополнив 
полномочия исполнительных органов государственной власти 
полномочиями по проведению мероприятий по предупреждению 
чрезвычайных ситуаций межмуниципального и регионального 
характера и ликвидации их последствий и по реализации мероприятий, 
направленных на спасение жизни и сохранения здоровья людей при 
чрезвычайных ситуациях. Здесь формулировки приводятся в 
соответствии с требованиями федерального законодательства. И в 
рамках приведения Закона "О пожарной безопасности" в соответствие с 
требованиями федерального законодательства предлагается дополнить 
закон новым полномочием по разработке плана тушения ландшафтных 
природных пожаров, а также перераспределить полномочия в области 
пожарной безопасности между Правительством Иркутской области и 
исполнительными органами государственной власти. Прошу 
поддержать проект закона. Спасибо за внимание. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:31. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Оставайтесь 
на трибуне, Марина Александровна. Позиция профильного комитета - 
Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:30:44. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Необходимые заключения поступили. Рекомендуем принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним для 
рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:58. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:31:04
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Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
(п. 12/24) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:05. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7 
ноября.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1370 «О ВНЕСЕНИИ
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И РАСПОРЯЖЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:23. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос 13. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в часть 2 статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке 
управления и распоряжения государственной собственностью 
Иркутской области». Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРГАЗОВ А М. А.-министр имущественных отношений Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:31:31. Речь 1 мин 42 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, по общему 
правилу сделки с имуществом, которое находится в государственной 
собственности Иркутской области, совершаются на возмездной основе, 
за исключением случаев, которые предусмотрены частью 2 статьи 8 
областного Закона "О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Иркутской области". Проектом закона 
предлагается расширить перечень случаев, в которых сделки с 
имуществом, находящимся в собственности Иркутской области, 
совершаются на безвозмездной основе, случаем передачи указанного 
имущества федеральному бюджетному учреждению, предметом 
деятельности которого является эксплуатационно-техническое 
обслуживание объектов и помещений, используемых органами 
государственной власти, используемых Президентом Российской 
Федерации, Правительством Российской Федерации, администрацией 
Президента Российской Федерации, аппаратом Правительства 
Российской Федерации, Центральной избирательной комиссией 
Российской Федерации и иными федеральными органами 
государственной власти, обеспечение деятельности которых возложено 
на управление делами Президента Российской Федерации. На 
территории Иркутской области таким учреждением является
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Федеральное государственное бюджетное учреждение Управление по 
эксплуатации зданий высших органов власти и Управления делами 
Президента Российской Федерации. В здании по адресу: Иркутск, улица 
Ленина, 1а на основании договора аренды передано этому учреждению 
166,4 квадратных метра. Учреждение обратилось с соответствующим 
заявлением. На основании этого заявления мы предлагаем такую 
поправку в наш областной закон. Доклад закончен. Прошу поддержать 
проект закона. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:13. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Позиция 
профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 12:33:27. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Все заключения у нас имеются. Вопросов к законопроекту 
нет. Целесообразно его поддержать, все члены комитета согласились. 
Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном после проведения 
лингвистической экспертизы без продолжения работы в виде поправок. 
Прошу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:52. Речь 0 мин 9 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста, коллеги.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
ЛИ: окончательном на данном заседании после проведения лингвистической

экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:34:01
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

(п. 13/25) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

65



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:01. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п. 13/26) Время: 12:34:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:22. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1402 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В АБЗАЦ СЕДЬМОЙ ПОДПУНКТА 1 ПУНКТА 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ «О ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ИМУЩЕСТВА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:37. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 14. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в абзац седьмой подпункта 1 пункта 2 статьи 2 Закона 
Иркутской области «О приватизации областного государственного 
имущества». Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 12:34:48. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные, частью 2 статьи 
2 Закона Иркутской области "О приватизации областного 
государственного имущества" определена компетенция Правительства в 
сфере... Правительства Иркутской области в сфере приватизации 
областного государственного имущества. В том числе Правительством 
Иркутской области обеспечивается, определяется порядок подведения 
итогов продажи и порядок заключения договора купли-продажи 
областного государственного имущества без объявления цены. 
Федеральным законом от 6 апреля 24 года № 76 внесены изменения в 
Федеральный закон "О приватизации государственного и 
муниципального имущества", в соответствии с которым способ продажи 
государственного имущества без объявления цены заменен на способ
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продажи государственного имущества по минимально допустимой цене. 
Соответствующие поправки мы вносим в наш Закон Иркутской области 
"О приватизации областного государственного имущества". Прошу 
поддержать проект закона. Доклад закончен. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:35:51. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Позиция 
профильного комитета. Присаживайтесь, пожалуйста, Марина 
Александровна. Позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 12:36:00. Речь 0 мин 25 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. Заключения 
также имеются. Закон технический - приведение в соответствие с 
федеральным законодательством. Комитет рекомендует принять 
указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть в 
окончательном после лингвистической экспертизы без продолжения 
работы в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:25. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
ЛИ: окончательном на данном заседании после проведения лингвистической

экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:36:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

(п. 14/27) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:36:40. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для
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подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п. 14/28) Время: 12:37:01

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:01. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1377 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ 
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:18. Речь 0 мин 27 сек

Вопрос № 15. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об организации проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 
территории Иркутской области». Докладывает Никитин Анатолий 
Николаевич - министр жилищной политики и энергетики Иркутской 
области. Пожалуйста, Анатолий Николаевич, на трибуну.

НИКИТИН А.Н. -  министр жилищной политики и энергетики 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:37:45. Речь 5 мин 46 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
коллеги, рад всех видеть в таком консолидированном как бы составе. 
Представляем мы проект закона Иркутской области, который 
подготовило наше министерство жилищной политики и энергетики 
Иркутской области. Цель проекта закона - провести привести отдельные 
положения Закона Иркутской области от 27 декабря 13 года 167-03 "Об 
организации проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах на территории Иркутской области" в 
соответствие с Федеральным законом от 27 ноября 23 года № 561-ФЗ "О 
внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации". 
Проектом закона предлагается внести технические правки по тексту 
областного закона, слова "актуализация региональной программы 
капитального ремонта" заменить словами "внесение изменений в 
региональную программу капитального ремонта". Причина изменения -
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изменена терминология в Жилищном кодексе.
Второе. Проектом закона предполагается статью 6 областного 

Закона изложить в новой редакции и предусмотреть полномочия 
Правительства Иркутской области по установлению порядка проведения 
эксплуатационного контроля за техническим состоянием 
многоквартирных домов в соответствии с законодательством
Российской Федерации о техническом регулировании и Жилищным 
кодексом. Причины изменений: Федеральным законом из перечня 
обязательных нормативных правовых актов, подлежащих принятию 
субъектами Российской Федерации, исключен порядок мониторинга 
технического состояния многоквартирных домов. Одновременно 
Федеральный закон возлагает на органы государственной власти 
субъекта Российской Федерации обязанность по установлению порядка 
проведения эксплуатационного контроля за техническим состоянием 
многоквартирных домов в соответствии с законодательством
Российской Федерации о техническом регулировании и Жилищным 
кодексом.

Третье. Проектом закона предлагается дополнить часть 6 статьи 7 
областного Закона положением о том, что изменения в региональную 
программу капитального ремонта вносятся в том числе на основании 
результатов обследования технического состояния многоквартирных 
домов, если такое обследование было проведено. Причина изменения - 
это новое основание для внесения изменений в региональные 
программы капитального ремонта введено Федеральным законом.

Четвертое, проектом закона предлагается в статье 7 областного 
Закона закрепить полномочия Правительства Иркутской области по 
установлению двух порядков. Первый - это порядок организации и 
проведения обследования технического состояния многоквартирных 
домов, включенных в региональную программу капитального ремонта, а 
также порядка учета результатов обследования технического состояния 
многоквартирных домов при подготовке и утверждении такой 
программы или внесении в нее изменений. И второе - порядок принятия 
решения о проведении капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирном доме в целях восстановления технического состояния 
этого многоквартирного дома в объеме, необходимом для ликвидации 
последствий аварий, иной чрезвычайной ситуации природного или 
техногенного характера. Причина изменения - обязанность по 
установлению субъектами Российской Федерации указанных порядков 
предусмотрено Федеральным законом.

Пятое. В статье 7 уточнить порядок предоставления органами 
местного самоуправления и собственниками помещений на 
специальных счетах сведений, необходимых для подготовки и внесения 
изменений в региональную программу капитального ремонта. Так, 
предусмотрено, что органами местного самоуправления представляется 
в министерство жилищной политики и энергетики Иркутской области 
решение о признании многоквартирных домов аварийными и 
подлежащими сносу или реконструкции с целью своевременного 
исключения таких домов из региональной программы. Владелец 
специального счета представляет информацию о выполненных работах 
по капитальному ремонту. Причина - изменение исполнения требований 
Федерального закона.

Шестое. Проектом закона предлагается уточнить статью 7
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областного Закона, что очередность проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах в региональной программе 
капитального ремонта определяется на основании установленных 
критериев очередности, а также исходя из результатов обследования 
технического состояния многоквартирных домов, если такое 
обследование было проведено. Причина также в приведении в 
соответствие с Федеральным законом.

Седьмое. Проектом закона предлагается закрепить, что порядок 
подготовки краткосрочных планов реализации региональной программы 
капремонта, требования к таким планам, порядок предоставления 
необходимых для подготовки плана сведений органами местного 
самоуправления и собственниками помещений в домах на специальных 
счетах устанавливаются Правительством Иркутской области. Это также 
требование Федерального закона. Таким образом, предлагаемый проект 
закона носит в целом технический характер и направлен на приведение 
областного Закона в соответствие с Федеральным законом. Прошу 
поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:43:32. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста, Анатолий Николаевич. Выступления? 
Позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 12:43:46. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Есть необходимость поработать над ним во втором чтении. 
Все заключения поступили, для первого чтения этого достаточно. 
Комитет рекомендует принять указанный проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:06. Речь 0 мин 14 сек

Решение... Так. Спасибо, Наталья Игоревна. Принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:44:19

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 15/29) Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:19. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 
ноября.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1403 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПУНКТ 2 СТАТЬИ 84 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ 
ВОПРОСАХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:35. Речь 0 мин 57 сек

Вопрос № 16. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в пункт 2 статьи 84 Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах использования и охраны земель в Иркутской области» 
(законодательная инициатива прокурора Иркутской области). Прошу на 
трибуну Бабенко Вячеслава Владимировича - заместителя прокурора 
Иркутской области. Пожалуйста, Вячеслав Владимирович, на трибуну.

Микрофон. 1 секундочку, 1 секундочку. Что такое с 
микрофоном? Или карточку не положили? А карточку положили?

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:45:32. Речь 2 мин 17 сек

Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, микрофон включен. Пожалуйста.

БАБЕНКО В.В.
Еще раз, уважаемый Александр Викторович, уважаемые 

депутаты, прокурором области в порядке законодательной инициативы 
внесен в Законодательное Собрание проект закона "О внесении 
изменений в часть 2 статьи 8 со значком 4 Закона Иркутской области 
"Об отдельных вопросах использования и охраны земель в Иркутской 
области". Законопроектом предлагается дополнить Закон пунктом 6, 
предусматривающим иные критерии, которым должен соответствовать 
масштабный инвестиционный проект. Так, для предоставления 
юридическому лицу в аренду земельного участка без проведения торгов 
в целях реализации масштабного инвестиционного проекта предлагаем 
установить, что инвестиционный проект реализуется в целях 
строительства многоквартирного дома и предусматривает выполнение 
таких условий, как строительство и ввод в эксплуатацию на земельных
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участках, предоставленных для реализации инвестиционного проекта, в 
совокупности не менее 10000 квадратных метров площади жилых 
помещений, передача в государственную или муниципальную 
собственность не менее 3 % от общей площади жилых помещений в 
многоквартирном доме, строительство которого предусматривается в 
границах земельного участка, предоставленного для реализации 
инвестиционного проекта. Это позволит расширить способы 
формирования не только специализированного жилищного фонда 
области для детей-сирот, но и возможности его формирования для 
выполнения иных социально значимых задач в регионе. Будет 
подспорьем в решении вопросов, связанных с обеспечением доступным 
и комфортным жильем граждан. Проект закона разработан совместно с 
Правительством области, неоднократно обсуждался, прошел все 
необходимые согласования. Уважаемые депутаты, с учетом 
изложенного прошу вас принять законопроект в первом чтении. 
Возможные замечания и предложения дополнительно проработать в 
рамках поправки ко второму чтению. У меня все. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:49. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Вячеслав Владимирович. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 
Вопросов нет. А почему 3 %, почему не 6? Вот в других субъектах 6.

БАБЕНКО В.В. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:48:06. Речь 0 мин 30 сек

Александр Викторович, органы прокуратуры не возражают 
увеличить этот процент в сторону увеличения. Вот данный процент был 
проработан совместно с Правительством Иркутской области и обсужден 
с депутатами Законодательного Собрания. Поэтому, если ко второму 
чтению поступят такие предложения, мы не против. Почему? Потому, 
что это важная социальная составляющая в этом законопроекте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:36. Речь 1 мин 0 сек

Мы в целом инициативу поддерживаем о формировании 
муниципального жилого фонда. Но здесь должен быть баланс. Надо 
посмотреть практику других регионов. Мы обязательно посмотрим и 
пообсуждаем ко второму чтению. Ладно? Потому что мы должны 
сопоставить. А сколько стоит земельный участок? А сколько стоит 3 % 
квартир? То есть это, да, с 10... То есть это, ну, вот... Понятно, да, что 
мы идею поддерживаем, любые способы, это как примерно налоговый 
вычет вот для учреждения культуры. Если сегодня государство не 
может обеспечить, значит, мы придумаем другие механизмы. Согласны 
с инициативой прокурора. Если сегодня государство не может для 
детей-сирот обеспечить, будем искать другие механизмы. Но тут важно 
не продешевить. С одной стороны, механизм оставить привлекательным 
для застройщиков, но в то же время надо не продешевить. Вот об этом
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мы и поговорим ко второму чтению. Все, присаживайтесь, пожалуйста. 
Позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна, 
пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 12:49:36. Речь 0 мин 58 сек

Важная законодательная инициатива. Члены комитета 
поддержали ее принятие в первом чтении. Тема, которая сейчас 
обсуждалась, она обсуждалась на заседании комитета. Поэтому есть 
необходимость ко второму чтению еще посмотреть. Возможно, мы даже 
поработаем над тем, что скомпилировать там сразу несколько 
социальных категорий, с которыми можно поработать в рамках этого 
механизма. Ну, в общем, есть уже задел, скажем так, здесь все готовы в 
этой части у нас поработать: и Правительство, и авторы
законодательной инициативы, коллеги из прокуратуры, и комитет, и все 
наши юристы. Поэтому все заключения поступили, проект закона всеми 
поддержан, кто должен был дать заключение. Комитет рекомендует 
принять указанный проект закона в первом чтении и продолжить над 
ним работу во втором. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:35. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 12:50:50

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 16/30) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:50. Речь 2 мин 25 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 
ноября. Да, пожалуйста.

БАБЕНКО В.В.
Спасибо. Закон, безусловно, проект закона потребует 

определенных доработок, о чем вы сейчас сказали, да, вот. Но я хочу 
вернуться к основам. Ведь этот земельный участок, который под ней
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будет предоставляться, он будет предоставляться без торгов. Здесь уже 
нет определенной финансовой нагрузки. И 10000 квадратных метров - 
это не строительство целого города, да, это строительство, ну, несколько 
высоток фактически. Там, может быть, 3 или 4 максимум, может быть, 
дома, Александр Викторович, да. Поэтому здесь, в принципе, вот 
бизнес-сообщество, я думаю, что вот эту ситуацию должно воспринять с 
положительной стороны. Тем более и цифра, которую мы предлагаем, 
она не драконовская, всего лишь 3 %. И здесь не только детей-сирот 
можно обеспечить, а можно в некоторых муниципалитетах предоставить 
жилое помещение и врачам, вот, и другой социальной категории 
граждан. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:15. Речь 1 мин 58 сек

Вячеслав Владимирович, не спорю. Я-то как раз хочу о том, 
чтобы сказать о том, что этот закон нужно допилить до такой степени, 
чтобы он стал жизнеспособным.

БАБЕНКО В.В.
Безусловно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
жизнеспособным. С одной стороны, он не демотивировал 

застройщика, но с другой стороны, между полномочиями и уровнем 
власти. Это же разные имущественные казны. Земельный участок 
муниципальный, а спецжилфонд - субъекта Российской Федерации. 
Муниципалитет теряет эти деньги из собственных доходов. Он же мог 
продать бы его там, ну, условно, за 100 миллионов рублей, а он его 
теряет. А какие компенсационные механизмы? Здесь нужно просто, 
чтобы этот закон начал работать, иначе... Это первый вопрос. Второй 
вопрос. Отрегулировать, когда 2 застройщика подадут документы на 
предоставление без торгов земельного участка. А как тогда будет 
состязательность процесса? Этот 3 %, а этот 3,5 %? Кто больше даст, тот 
и заберет его без торгов? Вот я хочу, потому что... А торгов-то нет. А в 
каком механизме предложить? А тогда кого выбрать из 2 заявителей? 
Вот просто здесь нужно, может быть, подзаконными актами, может, как- 
то еще, но очень точно отрегулировать. А мы-то в целом поддерживаем 
прокуратуру, чтобы сделать этот закон, ну, эффективным и 
работающим. Вот поэтому здесь мои замечания, они не связаны с 
возражениями, они связаны с дополнениями.

БАБЕНКО В.В.
Понятно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да. Значит, мы проголосовали же за закон? Я что-то... 

Проголосовали, да? Проголосовали, но предельный срок направления 
поправок я не объявил. Это - 6 ноября, 6 ноября. Поэтому, коллеги, 
прошу всех активно поучаствовать вот в том, чтобы этот закон 
действительно увидел не только свет, но был еще и правоприменен.
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17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1408 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ОГРАНИЧЕНИЯ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ АЛКОГОЛЬНОЙ ПРОДУКЦИИ ПРИ 
ОКАЗАНИИ УСЛУГ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ В ОБЪЕКТАХ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ, РАСПОЛОЖЕННЫХ В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ И (ИЛИ) НА ПРИЛЕГАЮЩИХ К НИМ ТЕРРИТОРИЯХ, НА ТЕРРИТОРИИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:13. Речь 2 мин 10 сек

17-й вопрос. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об установлении 
дополнительного ограничения розничной продажи алкогольной 
продукции при оказании услуг общественного питания в объектах 
общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и 
(или) на прилегающих к ним территориях, на территории Иркутской 
области». Пожалуйста. Значит, ну, законопроект, который мы будем 
рассматривать сейчас, о так называемых "наливайках" - действительно, 
очень острая, актуальная тема. Он злободневен для жителей наших 
многоквартирных домов, так называемых домов, да и не только в 
спальных районах, наверное, в целом в наших городах. В марте этого 
года мы приняли законопроект, частично ограничивающий работу этих 
заведений. Но в Законодательное Собрание не перестают поступать 
жалобы от жителей многоквартирных домов, где круглосуточно 
продолжается работа алкоголя на вынос, а владельцы этих "наливаек" 
имитируют свою работу под учреждение общественного питания, ну и 
тем самым... А на самом деле там идет, как я уже сказал, полная, 
абсолютная, чистая торговля на вынос, и происходит она круглосуточно. 
Законопроектом предлагается запретить продажу алкоголя с 10 часов 
вечера до 9 часов утра в барах, буфетах, закусочных, которые 
расположены в жилых домах. Для конкретизации норм и предложений 
закона слово предоставляется Ольге Анатольевне Степановой - 
руководителю службы потребительского рынка и лицензирования. 
Служба, которая активно принимала участие вот в разработке этого 
закона, с тем, чтобы мы оградили наших жителей вот от круглосуточной 
торговли алкоголем на первых этажах многоквартирных домов. 
Пожалуйста, Ольга Анатольевна, вам слово.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:57:23. Речь 3 мин 34 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые депутаты, вашему 
вниманию предлагается проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об установлении 
дополнительного ограничения розничной продажи алкогольной 
продукции при оказании услуг общественного питания в объектах 
общественного питания, расположенных в многоквартирных домах и 
(или) на прилегающих к ним территориях, на территории Иркутской
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области». У нас в настоящее время на территории области действует 
запрет на розничную продажу алкогольной продукции за 9... С 21 часа 
до 9 часов утра в торговых объектах, расположенных в 
многоквартирных жилых домах. Реализация алкогольной продукции в 
объектах общественного питания является исключением из данного 
запрета в соответствии с федеральным законодательством. С 1 апреля 
текущего года субъекты Российской Федерации наделены правом 
устанавливать ограничения времени розничной продажи алкогольной 
продукции при оказании услуг общественного питания в 
многоквартирных жилых домах на прилегающих территориях, а также 
устанавливать требования об осуществлении розничной продажи пива 
при оказании услуг общественного питания только в объектах, таких 
объектах общественного питания, как рестораны, бары, кафе и буфеты. 
У нас федеральным законом такие требования были установлены только 
для лицензируемого вида деятельности. Для реализации пива, пивных 
напитков, сидра, пуаре и медовухи таких требований не было. Как уже 
сказал Александр Викторович, да, у нас поступает значительное 
количество жалоб на работу таких объектов общественного питания, 
которые имитируют свою работу, реализуя на вынос алкогольную 
продукцию круглосуточно. В настоящее время в 36 субъектах 
Российской Федерации уже приняты региональные законы об 
установлении временных ограничений для общепита, в 3-х из которых 
установлено ограничение времени с 21 часа, с 15, с 22 часов. Также в 14 
субъектах - с 23 часов. В 4 субъектах Российской Федерации установлен 
полный запрет продажи алкогольной продукции в многоквартирных 
жилых домах. Проектом закона предлагается установить на территории 
Иркутской области дополнительные ограничения времени розничной 
продажи алкогольной продукции в объектах общественного питания, 
которые расположены в жилых домах, с 22 часов до 9 часов утра. 
Данное ограничение не будет распространяться на кафе, которые имеют 
лицензию на розничную продажу алкогольной продукции при оказании 
услуг общественного питания, а также на рестораны. Рестораны 
исключены из данных ограничений федеральным законом. Кроме того, 
предлагается установить дополнительное требование об осуществлении 
розничной продажи пива, пивных напитков, сидра, пуаре и медовухи 
только в таких объектах общественного питания, как рестораны, бары, 
кафе, буфеты. Законопроект на этапе проведения оценки 
регулирующего воздействия трижды выносился на обсуждение на 
площадке комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области, а также в рамках 
дополнительных публичных консультаций, проводимых министерством 
экономического развития и промышленности Иркутской области. По 
результатам обсуждений службой было учтено предложение в части 
исключения из запрета кафе, имеющих лицензию на розничную 
продажу алкогольной продукции при оказании услуг общественного 
питания. Настоящий проект закона прошел все необходимые 
согласования. Прошу поддержать принятие проекта закона в первом и 
окончательном чтении. Доклад окончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:58. Речь 0 мин 5 сек
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Пожалуйста, вопросы? Попов Олег Николаевич.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:01:03. Речь 0 мин 12 сек

У меня, знаете, вот такой вопрос. Правильно я понимаю, если у 
заведения есть лицензия на торговлю алкогольной продукцией, они не 
подпадают под эти запреты?

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:01:15. Речь 0 мин 3 сек

Только у кафе. Да.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:01:18. Речь 0 мин 10 сек

Ну, то есть есть какие-то реестры? Например, вот-вот заведения... 
Вот это ресторан, а это кафе, а это буфет. Какие-то реестры есть, чтобы 
попасть туда или в другую...? В этот список, в...

СТЕПАНОВА О. А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:01:28. Речь 0 мин 26 сек

Конечно, у нас есть реестр выданных, аннулированных, 
приостановленных лицензий на розничную продажу алкогольной 
продукции и организаций, имеющих лицензию. Ну, эта информация 
доступна на сайте службы потребительского рынка, на сайте 
"Росалкогольтабак-контроль". Эта лицензия выдается непосредственно 
на объект, то есть кафе, ресторан, бар или буфет.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:01:54. Речь 0 мин 17 сек

Микрофон у меня включен. А я не об этом. А если вот ресторан 
есть, но лицензии у него на продажу алкоголя нет. Может он торговать?

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:02:11. Речь 0 мин 8 сек

Ресторан может в силу Федерального закона "О кафе", без 
лицензии нет в силу проекта закона, который сейчас предлагается вам
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для рассмотрения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:20. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Саломатов Федор Сергеевич.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по 
законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:02:23. Речь 0 мин 26 сек

У меня такой вопрос. Вот эти кафе, которые имитируют, да, что 
они кафе, имея лицензию. Это вообще сложно получить лицензию для 
организации в многоквартирном доме? Вот, например, у меня была 
"наливайка", там у нас 115 квадратов, да, я из нее часть выделил под... 
Сымитировал кафе, и сложно ли мне получить лицензию? Вот просто...

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:02:49. Речь 0 мин 44 сек

Вот смотрите, у нас в любом случае, почему мы оставили, 
вывели, вернее, из-под ограничения кафе, именно имеющие лицензии. 
Потому что у нас же есть, ну, объекты... для реализации пива лицензия 
не нужна. А при лицензировании объекта общественного питания мы 
проводим выездное обследование и проверяем соответствие тем или 
иным условиям. Как правило, все "наливайки", они небольшие по 
площади, и они именуются барами. Поэтому бары мы включили в 
запрет. Ну, по сути, они могут продолжать свою деятельность только с 
ограничением по времени - до 10 вечера. Все эти "наливайки" не смогут 
работать после 10 вечера в многоквартирных жилых домах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:34. Речь 0 мин 39 сек

Федор Сергеевич, вопрос правильный, но мы будем над 
правоприменением этой новой нормы закона наблюдать. И если теперь 
все бары тире "наливайки" перейдут в лицензируемые кафе, то, значит, 
мы будем эту статистику поднимать, возвращаться к обсуждению, если 
продолжатся жалобы наших жителей. Сегодня это некий компромисс, 
достигнутый вместе с предпринимательским сообществом общепита. 
Поэтому, хорошо, давайте так, но если завтра будет это все теперь уже 
под ширмой лицензируемых кафе продолжать работать "наливайки", 
значит, будем дальше садиться и вводить инновации в этот 
действующий закон.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:04:13. Речь 0 мин 19 сек
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Можно я дополню, да? И еще, ну, самое главное отличие кафе от 
бара - это наличие кухни, потому что кафе по ГОСТу, они оказывают 
услуги общественного питания с приготовлением пищи, там с наличием 
меню и прочее. То, чего нет в барах, в барах достаточно иметь 
микроволновую печь и все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:32. Речь 0 мин 28 сек

То есть понятно, да, что просто так из бара сделать кафе, 
особенно его пролицензировать, не получится. Это либо затраты, либо 
соблюдение закона, вот, поэтому, ну, будем наблюдать. Сегодня, как я 
сказал уже, это некий компромисс, компромисс, достигнутый с 
предпринимательским сообществом в сфере торговли и общественного 
питания. Максим Евгеньевич Девочкин, пожалуйста.

ДЕВОЧКИН М.Е. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:05:00. Речь 0 мин 42 сек

Да, уже в принципе-то ответили. Но вот у меня: насколько 
сложно, допустим, вот как критерии, да, определения, где у нас все-таки 
ресторан начинается, да. Если мы отводим там 1 квадратный метр 
кухню, как уже было сказано коллегами, ставим плиту, микроволновку, 
чайник, да, и мы говорим, что мы здесь, собственно говоря, все 
приготовим. Вот градации, да, то есть, где у нас закончилось кафе, и где 
начался ресторан. То есть меню там составить, принести меню, сказать, 
что у меня 100 блюд, извините, они у меня 90 на стойке, потому что 
только что перед вами была группа и все съели. Вот так получилось.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:05:42. Речь 0 мин 37 сек

Как раз кафе и рестораны, они оба не попадают под действие 
данного закона под ограничение. На самом деле там по ГОСТу они 
отличаются только ассортиментом по меню, у ресторана более 
расширенное меню. А вот и поэтому мы оставляем кафе, но имеющие 
лицензии, потому что, чтобы бары не переделались в кафе... Ну, если 
бар - пивной бар, у него лицензии нет, он сменил вывеску кафе и 
начинает работать круглосуточно. Поэтому мы и говорим о том, что 
кафе не попадает под действие только при наличии лицензии. У нас, 
кстати, в большей мере таких баров как раз пивных, не имеющих 
лицензии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:19. Речь 0 мин 45 сек

То есть тут отличия надо искать не между рестораном и кафе, а
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отличие между рестораном, запятая кафе и баром.

СТЕПАНОВА О.А.
Да. (Не слышно)

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не станет, потому что там же тоже определенный там... 

Роспотребнадзор и так далее. То есть там свои критерии, чтобы... Там 
же потоковость, там соблюдение технологии. То есть там тоже не все 
просто. Нет, нет, ограничения, вроде как, должны работать. Но дальше 
мы посмотрим. Лучшим качеством правоприменения этого закона будет 
удовлетворенность наших жителей, те, которые жаловались на 
круглосуточную торговлю алкоголем. Поэтому посмотрим, 
понаблюдаем и дальше будем решать вопрос дальше. Олег Николаевич, 
у вас второй вопрос, пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:07:04. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо. А вот в процессе обсуждения и подготовки не 
прорабатывался, что вот, например, в выходные дни или в праздничные 
не до 22, а до 23, например, сделать? Или в летнее время? У нас сегодня 
даже комендантский час меняется летом. Он чуть-чуть попозже, да. И 
вот как вариант.

СТЕПАНОВА О.А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:07:23. Речь 0 мин 34 сек

Но я все-таки напоминаю, что этот закон касается только 
объектов общественного питания, которые расположены в 
многоквартирных жилых домах. Это не касается эти ограничения всех 
других объектов общественного питания и здесь... Ну вот градация, 
наверное... Это, конечно, все обсуждалось и... потому что и в других 
субъектах Российской Федерации есть разные варианты. Но всегда, 
когда мы устанавливаем какие-то разные варианты, за этим сложнее 
осуществлять контроль. Это создает больше лазеек каких-то... нарушать 
законодательство.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:07:57. Речь 0 мин 23 сек

Олег Николаевич, правильные, а главное, своевременные 
вопросы. Приглашаем вас следить за расписанием работы комитетов. 
Этот вопрос подробно обсуждался. Очень активно в обсуждении 
принимал участие Андрей Николаевич Лабыгин, бизнес-омбудсмен 
наш, поэтому здесь, ну, сегодня это уже было рано, было очень рано. 
Сарсенбаев Евгений Сейтович.
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САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:08:21. Речь 0 мин 29 сек

Ольга Анатольевна, тем самым я так для себя делаю выводы, что 
все те организации в этих жилых домах, которые сейчас получат вдруг 
лицензии, то есть они останутся и сохранят свой режим работы. 
Правильно?

СТЕПАНОВА О.А.
Только кафе. Ну и рестораны, которые мы вообще не можем 

ограничивать.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Ну, понятно. Ну, то есть вот была "наливайка", назвалась теперь 

кафе и получила лицензию. То есть, тем самым, жители продолжат 
наблюдать все остальное. Правильно?

СТЕПАНОВА О. А. -  руководитель службы потребительского рынка и 
лицензирования Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 13:08:50. Речь 1 мин 21 сек

Как правило, все "наливайки", которые, ну, реально осуществляет 
розничную продажу алкогольной продукции навынос, они не 
соответствуют требованиям по кафе. У них на самом деле стоит только 
микроволновка для видимости и пара табуретов, стульев. Все. (Не 
слышно) Ну, на самом деле, я, может, про контроль пару слов скажу. Да, 
несмотря на мораторий в этом году, у нас введены особенности 
проведения контрольно-надзорной деятельности. И, ну, только на 24 год 
надеемся, что он продлится на 25-й. И как раз здесь мы можем 
осуществлять выездные обследования по жалобам, ну, неоднократным 
жалобам. И вот нами 26 таких выездных обследований было проведено. 
Как раз практически все они касались "наливаек", и практически все они 
подтвердили такие нарушения. И вот мы привлекали к ответственности 
данных субъектов. (Не слышно). Вы знаете, у нас суды сейчас 
рассматривают... Ну, вообще, у нас первый штраф - это, вернее, первое 
наказание - это предупреждение, потом уже штрафы. Но сегодня суды, 
ну, видимо, в свете такой ситуации в стране, они даже второй раз 
предупреждение выносят. Но есть и штрафы, есть штрафы. Серьезно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:11. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Ольга Анатольевна, присаживайтесь, пожалуйста. 
Позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности 
и экономической политике

СОДОКЛАД: Время: 13:10:14. Речь 2 мин 38 сек
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Уважаемые коллеги, этот законопроект очень долго обсуждался 
до его внесения. Обсуждался на площадке Правительства вместе с 
предпринимательским сообществом, достаточно тяжелое было 
обсуждение, потому что предпринимательское сообщество тоже, со 
своей стороны, искали баланс, искали... Добросовестные 
предприниматели, которые не нарушают законодательство, и они, со 
своей стороны, тоже переживали друг за друга, чтобы добросовестные 
предприниматели, которые не нарушают закон, не попали в какие-то 
неприятные, неудобные ситуации в этой части. При всем при этом 
нашли все точки соприкосновения. Для нас с вами самое главное - это, 
чтобы мы ответили на те запросы жителей, которые к нам постоянно 
поступают. Как только зазвучала тема, что этот закон вносится в 
Законодательное Собрание, и отдельным депутатам, и в целом в 
Законодательное Собрание поступили сразу же обращения о 
необходимости скорейшего принятия указанного законопроекта. 
Безусловно, правоприменительная практика потребует от всех от нас 
очень большого внимания, от депутатов, от муниципалитетов, от 
правоохранительных органов. На заседании комитета присутствовали 
представители правоохранительных органов, коллеги из прокуратуры 
вместе с нами обсуждали этот закон. Мы брали время, уходили 
подумать, потому что еще были предложения по поводу того, чтобы 
видоизменить проект закона в сторону ослабления требований, но в 
конечном итоге сошлись на том варианте, который есть сейчас, который 
внесен в Законодательное Собрание. Никаких поправок, никаких иных 
предложений к нему не имеется. Все заключения, которые есть, они 
положительные. На заседании комитета все высказались за принятие 
этого закона, причем как можно быстрее. Поэтому комитет принял 
решение: рекомендовать сессии Законодательного Собрания
рассмотреть указанный проект закона на этом заседании без поправок 
после лингвистики в окончательном чтении и направить для 
обнародования Губернатору. В ходе обсуждения было предложено 
проанализировать перечень мер, которые уже приняты вот в качестве 
запрещения вот этих... и работы "наливаек" уже которые приняты, и 
будущих мер, которые мы с вами принимаем, совместно с 
предпринимательским сообществом определиться, насколько эти меры 
эффективны. И поэтому то, что мы сейчас с вами обсудили, ну, по сути 
по своей, оно в виде поручения в рамках комитета, ну, оно будет 
выполняться. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:12:53. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста, коллеги.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в
ЛИ: окончательном на данном заседании после проведения лингвистической

экспертизы

ГОЛОСОВАЛИ Время: 13:13:05
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: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 17/31) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:05. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п. 17/32) Время: 13:13:24
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:13:24. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, мы не успели до обеда рассмотреть один из 

вопросов, но у нас здесь присутствует министр социального развития 
Родионов Владимир Анатольевич, поэтому есть предложение все-таки 
задержаться на некоторое количество времени, но отпустить, чтоб не 
ждал Владимир Анатольевич обед.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1417 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЧАСТЬ 3 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ 
РОДИТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ 
ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:14:02. Речь 0 мин 14 сек

Прошу вас на трибуну, Владимир Анатольевич. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в часть 3 статьи 6 Закона 
Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в
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Иркутской области». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - 
министр социального развития, опеки и попечительства. Пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и 
попечительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 13:14:16. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, уважаемый Александр Викторович, 
Законом Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещениями в 
Иркутской области» установлен перечень документов, необходимых для 
рассмотрения заявления о предоставлении жилого помещения. К 
данному перечню отнесены в том числе документы, содержащие 
сведения об участии в специальной военной операции. Проектом закона 
предлагается включить документы, содержащие сведения об участии в 
специальной военной операции, в число документов, которые 
гражданин предоставить вправе. В случае непредоставления указанные 
документы и информация будет запрашиваться в порядке 
межведомственного информационного взаимодействия в соответствии с 
законодательством. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:03. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к министру? Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста, Владимир Анатольевич. Позиция 
профильного комитета - Мясников Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:15:14. Речь 0 мин 20 сек

Данный законопроект рассмотрен на заседании комитета, все 
необходимые заключения поступили, замечаний нет, поэтому 
рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть в 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы 
без продолжения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:35. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
ЛИ: окончательном на данном заседании после проведения лингвистической

экспертизы
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ГОЛОСОВАЛИ Время: 13:15:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

(п. 18/33) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:15:47. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п. 18/34) Время: 13:16:10

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:16:11. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 
обед. Встречаемся здесь в 14 часов 15 минут.

Часть 3 заседания. Дата: 16.10.2024 Время: 14:23:30 -  15:27:18

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

первый заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
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9. Гудков А.С.
10. Демин Э.Ю.
11. Дикусарова Н.И.

12. Духовников А.М.

13. Егорова Л.И.
14. Зенкин Е.Ю.
15. Козлов Ю.А.

16. Кокошникова А.В.
17. Крыжановская Е.Л.

18. Кудрявцева Г.Ф.

19. Лаутин А.Ю.

20. Лобков А.В.

21. Малышев А. А.
22. Молостова Т.Н.
23. Мясников Д.А.

24. Новокрещенов В.А
25. Нохоев П.И.
26. Обухов А.В.
27. Перетолчин В.В.

28. Петров М.М.
29. Побойкин В.Л.

30. Попов О.Н.

31. Распутин А.В.
32. Сагдеев Т.Р.

33. Саломатов Ф.С.

34. Сарсенбаев Е.С.
35. Смагин В.П.

36. Сумароков П.И.
37. Ус В.Г.
38. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области, председатель комитета по собственности и экономической 
политике
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области, 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о
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природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области 

39. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Девочкин М.Е. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Краснопгганов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Литвинов Д.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

4. Новиков М.А.
5. Ружников Д.О.
6. Труфанов Н.С.

Присутствовало приглашенных: 6
1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Ленынина И.В.

4. Масловская З.А.

5. Махтина Ю.Б.
6. Сумароков И.П.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполнительный директор некоммерческой организации 
«Ассоциация муниципальных образований Иркутской области» 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
министр сельского хозяйства Иркутской области

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1414 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ ИРКУТСКОГО РАЙОННОГО 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:31. Речь 0 мин 21 сек

Проект закона Иркутской области «О преобразовании всех 
поселений, входящих в состав Иркутского районного муниципального 
образования Иркутской области, путем их объединения» (законодательная 
инициатива Думы Иркутского районного муниципального образования), 
второе чтение. Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:23:52. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялся комитет. Комитетом 
были рассмотрены поправки, поступившие к проекту закона, 
сформирована таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять
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проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором 
(окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:12. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:24:20

(п.2/35) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:20. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.2/36) Время: 14:24:37
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:37. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1413 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«КАЧУГСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:52. Речь 0 мин 14 сек 

Продолжение рассмотрения вопроса № 3, ПЗ-1413. Проект закона
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Иркутской области «О преобразовании всех поселений, входящих в состав 
муниципального образования «Качугский район» Иркутской области, 
путем их объединения» (законодательная инициатива мэра Качугского 
района), второе чтение. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:25:07. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось заседание комитета. 
Комитетом были рассмотрены поправки, поступившие к проекту закона. 
Сформирована таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует 
принять проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором 
(окончательном) чтении и направить Губернатору для подписания и 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:27. Речь 0 мин 16 сек

Вопросы? Выступления? Проголосуем: принять таблицу
одобренных поправок.

ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу одобренных поправок 
: Время: 14:25:42
(п.3/37) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:42. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.3/38) Время: 14:26:01
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:01. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1410 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕ> 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЕ 
«ЖИГАЛОВСКИЙ РАЙОН» ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ) 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:14. Речь 0 мин 12 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 4, ПЗ-1410. Проект закона 
Иркутской области «О преобразовании всех поселений, входящих в состав 
муниципального образования «Жигаловский район» Иркутской области, 
путем их объединения» (законодательная инициатива мэра Жигаловского 
района), второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:26:26. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона, сформирована таблица одобренных 
поправок. Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:45. Речь 0 мин 14 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем таблицу одобренных поправок.

ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:26:59

(п.4/39) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:59. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.
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ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.4/40) Время: 14:27:16
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:16. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1420 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ НУКУТСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:27:34. Речь 0 мин 13 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 5. Проект закона Иркутской 
области «О преобразовании всех поселений, входящих в состав 
Нукутского муниципального района Иркутской области, путем их 
объединения» (законодательная инициатива мэра Нукутского района). 
Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста. Второе чтение.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:27:47. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, по данному законопроекту также были 
рассмотрены поправки, поступившие к проекту закона. Сформирована 
таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) чтении 
и направить Губернатору для подписания и обнародования. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:05. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:28:10
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(п.5/41) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:10. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.5/42) Время: 14:28:30
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:30. Речь 0 мин 36 сек

Решение принято. Так... Сначала его, да? Ну, хорошо.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1372 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ОКАЗАНИЯ ЮРИДИЧЕСКОЙ 
ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:06. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 19. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об обеспечении оказания 
юридической помощи в Иркутской области», второе чтение. Перетолчин 
Виталий Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:29:20. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона. Сформирована таблица отклоненных
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поправок. Комитет рекомендует принять указанный проект закона во 
втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской 
области для подписания и обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:29:41. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Обухов 
Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:29:48. Речь 1 мин 15 сек

Спасибо. Ну, как автор, который вносил поправки, коротко. У нас 
вот тут вопрос о правовом статусе Уполномоченного по правам ребенка и 
по защите прав предпринимателей в Иркутской области. В соответствии с 
пунктом 2 Федерального закона 324 участниками государственной 
системы бесплатной юридической помощи являются органы 
исполнительной власти Российской Федерации. В соответствующих 
областных законах вышеуказанные уполномоченные прямо указаны как 
органы власти Иркутской области, не как адвокаты, нотариусы, которые 
являются членами некоммерческих организаций, а именно как органы 
власти. Тем не менее сегодня мы исключаем вышеуказанных 
уполномоченных из субъектов оказания бесплатной юридической помощи 
именно потому, что считаем, что они не отнесены к ним федеральными 
законами, то есть они не являются органами, получается, исполнительной 
власти. Хотя у нас статья 10 Конституции говорит, что власть есть 
законодательная, исполнительная и судебная. И получается, что 
непонятный статус у Уполномоченного по правам человека и 
Уполномоченного по правам предпринимателей в Иркутской области. 
Поэтому я вносил поправки.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:03. Речь 0 мин 6 сек

Ничего... Так, позиция профильного комитета. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:31:09. Речь 0 мин 46 сек

Позицию профильного комитета я озвучил. У нас сформирована 
таблица отклоненных поправок, которые Анатолий Васильевич сейчас 
озвучил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А, понятно теперь.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Нужно комментировать, нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, да, конечно-конечно.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Мы внимательно разобрались с этим вопросом. Федеральным 

законом четко установлен перечень субъектов, оказывающих 
государственную юридическую помощь. К сожалению, законом субъекта 
мы не можем увеличить этот перечень лиц, которые оказывают 
государственную помощь. Мы также разбирали и смотрели 
законопроекты, которые внесены в Госдуму. Депутатами Госдумы внесена 
соответствующая инициатива, чтобы ваше предложение как раз 
удовлетворить. Если депутаты Госдумы поддержат, соответственно, и мы 
соответствующие изменения внесем в наш региональный закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:56. Речь 0 мин 7 сек

Понятно. Поэтому голосуем таблицу отклоненных поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу отклоненных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:32:03
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п. 19/43) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:03. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п. 19/44) Время: 14:32:27
Присутствие -  39. Отсутствие — 6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:27. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1393 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 4 И 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МИРОВЫХ СУДЬЯХ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МИРОВЫХ СУДЬЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:43. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 20. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статьи 4 и 10 Закона Иркутской области «О мировых судьях в 
Иркутской области», второе чтение. Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:32:51. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, комитетом были рассмотрены поправки, 
поступившие к проекту закона. Поправки носят юридико-технический 
характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Рекомендуем 
принять проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во втором 
(окончательном) чтении и направить Губернатору для обнародования, для 
подписания и обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:16. Речь 0 мин 6 сек

Принять таблицу одобренных поправок. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:33:23
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.20/45) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:23. Речь 0 мин 19 сек
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.20/46) Время: 14:33:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:33:42. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1400 «О ПОРЯДКЕ
ФОРМИРОВАНИЯ И ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЕДИНОЙ СУБВЕНЦИИ МЕСТНЫМ 
БЮДЖЕТАМ ИЗ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:34:12. Речь 0 мин 11 сек

Так, пока мы ждем, ждем пока бюджет. Вопрос № 21. Проект закона 
Иркутской области «О порядке формирования и предоставления единой 
субвенции местным бюджетам из областного бюджета», второе чтение. 
Лаутин Александр Юрьевич - председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:34:24. Речь 0 мин 39 сек

Коллеги, ко второму чтению депутатами нашего комитета внесены 
поправки к проекту закона. Они направлены на устранение замечаний 
правового управления Законодательного Собрания и Контрольно-счетной 
палаты. Поправки рассмотрены на заседании комитета, сформирована 
таблица одобренных поправок. Комитет принял следующее решение: 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных 
поправок, проект закона с учетом таблицы одобренных поправок, 
рекомендовать Законодательному Собранию принять Закон Иркутской 
области «О порядке формирования и предоставления единой субвенции 
местным бюджетам из областного бюджета» и направить его Губернатору 
для подписания. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:03. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Принять таблицу одобренных 
поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:35:11

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.21/47) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:11. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.21/48) Время: 14:35:31
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:31. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1401 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 24 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЕ И 
СПОРТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:44. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 22. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статью 24 Закона Иркутской области «О физической культуре 
и спорте в Иркутской области», второе чтение. Мясников Дмитрий 
Александрович - председатель комитета по социально-культурному 
законодательству.
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Уважаемые коллеги, во втором чтении в комитет поступили в 
установленный срок поправки. Законопроект был рассмотрен на заседании 
комитета. Рекомендуем принять данный проект закона Иркутской области 
во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных 
поправок, таблицы отклоненных поправок и направить Губернатору 
Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу для подписания и 
обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:20. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:36:29
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.22/49) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:30. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 14:36:49

(п.22/50) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:36:49. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:35:54. Речь 0 мин 26 сек
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ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу отклоненных поправок 
: Время: 14:37:04
(п.22/51) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:04. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.22/52) Время: 14:37:23
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:24. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1387 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ПРИЛОЖЕНИЕ 1 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ ДВУХРАЗОВЫМ 
ПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ 
1 К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 6 ДЕКАБРЯ 2019 ГОДА № 121-03 «О 
НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕСПЛАТНЫМ 
ДВУХРАЗОВЫМ ПИТАНИЕМ ДЕТЕЙ-ИНВАЛИДОВ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:37:41. Речь 0 мин 25 сек

Вопрос № 23. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в приложение 1 к Закону Иркутской области «О наделении 
органов местного самоуправления областными государственными 
полномочиями по обеспечению бесплатным двухразовым питанием детей- 
инвалидов», второе чтение. Мясников Дмитрий Александрович, 
пожалуйста.
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Данный законопроект рассмотрен во втором чтении, к нему 
поступили в установленные сроки поправки. Рекомендуем принять данный 
проект закона Иркутской области во втором (окончательном) чтении с 
учетом таблицы одобренных поправок и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:28. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы? Выступления? Принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:38:34

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.23/53) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:34. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВ АЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п.23/54) Время: 14:38:51

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:51. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1385 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 1 И 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ КАТЕГОРИЙ

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:38:07. Речь 0 мин 21 сек
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ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ МОГУТ БЫТЬ ПРИНЯТЫ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО
СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ, И ОСНОВАНИЙ ВКЛЮЧЕНИЯ В СПИСКИ 
ГРАЖДАН, ИМЕЮЩИХ ПРАВО БЫТЬ ПРИНЯТЫМИ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО
СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ 
МОГУТ БЫТЬ ПРИНЯТЫ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО-СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ, 
И ОСНОВАНИЙ ВКЛЮЧЕНИЯ В СПИСКИ ГРАЖДАН, ИМЕЮЩИХ ПРАВО БЫТЬ 
ПРИНЯТЫМИ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО-СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ») (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:05. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 24. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статьи 1 и 2 Закона Иркутской области «Об определении 
категорий граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно
строительных кооперативов, и оснований включения в списки граждан, 
имеющих право быть принятыми в члены жилищно-строительных 
кооперативов» (законодательная инициатива прокурора Иркутской 
области), второе чтение. Побойкин Виктор Леонидович - председатель 
комитета по строительству и дорожному хозяйству.

Пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:39:27. Речь 0 мин 26 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. На заседании комитета были 
рассмотрены поправки. Все поправки носят юридико-технический 
характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Комитет 
рекомендует принять указанный проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области для обнародования и подписания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:53. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем принять таблицу одобренных 
поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:40:03
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.24/55) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования 

(п.24/56) Время: 14:40:24
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:25. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1405 «О ПРИЗНАНИИ
УТРАТИВШИМ СИЛУ ПУНКТА 2 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБОРОТА ЗЕМЕЛЬ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:41. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 25. Проект закона Иркутской области «О признании 
утратившим силу пункта 2 части 2 статьи 5 Закона Иркутской области «Об 
отдельных вопросах оборота земель сельскохозяйственного назначения в 
Иркутской области». Докладывает Сумароков Илья Павлович - министр 
сельского хозяйства Иркутской области. Пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:41:00. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
Заксобрания, данный проект разработан министерством сельского 
хозяйства с целью приведения в соответствие с федеральным 
законодательством в связи с изменением Федерального закона 26-ФЗ «О 
природных лечебных ресурсах, лечебно-оздоровительных местностях и 
курортах», изменением с 1 сентября 24 года такое понятие, как "лечебно
оздоровительная местность" и "курорт местного значения" упразднено. 
Остаются только федерального и регионального значения, а значит, 
упоминание этого понятия в пункте 2 части 2 статьи 5 Закона Иркутской 
области 69-оз «Об отдельных вопросах оборота земель сельхозназначения»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:03. Речь 0 мин 22 сек
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требует исключения. В настоящее время в данной норме лечебно
оздоровительные местности и курорты местного значения упоминаются в 
концепте права муниципальных образований на преимущественное право 
покупки земельных участков и земель сельхозназначения, если 
документами терпланирования предусмотрено создание или расширение 
границ лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного 
значения. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:06. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? 
Присаживайтесь, пожалуйста, Илья Павлович. Гомбоев Сергей 
Г еннадьевич - председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожалуйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:42:21. Речь 0 мин 16 сек

Добрый день, коллеги. Данный проект закона на заседании 
комитета рассмотрен. В соответствии с решением комитета предлагаем 
принять данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним для рассмотрения его во втором чтении. Прошу поддержать решение 
комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:37. Речь 0 мин 14 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения 
во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:42:51
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.25/57) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:51. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 1 
ноября.
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26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1391 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬИ 4 И 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:09. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос № 26. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статьи 4 и 8 Закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах использования и охраны земель в Иркутской области», второе 
чтение. Гомбоев Сергей Геннадьевич, пожалуйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:43:23. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в статьи 4 и 8 Закона 
Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны 
земель в Иркутской области». В рамках второго чтения к проекту закона 
поступила поправка, внесенная Губернатором Иркутской области. 
Поправка рассмотрена, сформирована таблица одобренных поправок и 
принято решение: внести на рассмотрение Законодательного Собрания 
таблицу одобренных поправок и представленный проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию принять данный проект закона во втором (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области для подписания и 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:02. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

ПОСТАНОВИ Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:44:18
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.26/58) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:18. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п.26/59) Время: 14:44:35

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1355 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
ПУНКТ 1 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ ДЕТЕЙ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
И МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, КОТОРЫМ ПРИСВОЕН СТАТУС 
ДЕТЕЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ПРОЖИВАЮЩИХ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:50. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос № 27. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в пункт 1 статьи 3 Закона Иркутской области «О статусе детей 
Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области, и 
мерах социальной поддержки граждан, которым присвоен статус детей 
Великой Отечественной войны, проживающих в Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутата Законодательного Собрания 
Егоровой Ларисы Игоревны). Пожалуйста, Лариса Игоревна, на трибуну.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 14:45:18. Речь 2 мин 31 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вашему 
вниманию представляется проект закона, где говорится о том, о 
повышении выплаты к пенсии гражданам, которым присвоен статус «дети 
войны». Ну, я не буду рассказывать о том, в каком сегодня у нас, 
насколько у нас выросли цены на продукты питания, на аптечные 
лекарства, сколько стоит у нас сиделка. А люди - это старшего поколения, 
которые нуждаются сегодня уже в уходе. Поэтому считаю, что на 
сегодняшний день 383 рубля - та сумма, которая нами уже принята, с 
индексацией это 650 рублей в месяц. Я считаю, что, конечно, 
недостаточно, для того чтобы хоть как-то компенсировать свои расходы. 
Ну, вот когда мы обсуждали этот законопроект на комитете, единственным 
замечанием к неприниманию этого законопроекта было то, что это 
нарушает социальную справедливость. Что еще 4 категории граждан у нас 
остаются неохваченными: это труженики тыла, репрессированные,
неработающие пенсионеры, ветераны труда. Так вот, чтобы для вас
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сегодня это не являлось каким-либо препятствий, я хочу сказать, что вчера 
в Законодательное Собрание были внесены эти 4 законопроекта. Партией 
"Справедливая Россия - за Правду". Я абсолютно уверена, что это было 
правильное замечание, и социальная справедливость, ну, можно сказать, 
восторжествует, и все категории граждан будут учтены. Я сейчас хочу 
обратиться, конечно, к членам фракции "Единая Россия" как к депутатам, 
которых здесь в Законодательном Собрании, прошу прощения, 
большинство. Еще одно из таких замечаний было то, что... Даже не 
замечаний, было то, что депутаты сегодня будут решать о 
целесообразности принятия этого законопроекта. Вот я считаю, что 
целесообразность состоит в том, чтобы нам воздать дань уважения и 
помощи пожилым людям в преддверии 80-летия Победы. Я считаю, что 
эти 2000 для них будут хорошим, приятным, ну, наверное, значимым таким 
от нас от всех, такой помощью. Поэтому предлагаю всем проголосовать и 
принять для себя решение, что этот законопроект, ну, он целесообразен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:49. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, Лариса 
Игоревна. Позиция профильного комитета - Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:47:57. Речь 3 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Поступили необходимые заключения, к проекту закона имеются 
замечания. Лариса Игоревна, выступая на трибуне, уже отметила одно из 
них. Действительно, что аналогичная мера поддержки в виде ежемесячной 
денежной выплаты сейчас у нас в Иркутской области также установлена 
для следующих категорий граждан: это труженики тыла, ветераны труда, 
реабилитированные лица и лица, признанные пострадавшими от 
политических репрессий, граждане, которым присвоено звание "Ветеран 
труда Иркутской области". В итоге увеличение предложенного размера 
ежемесячной выплаты только для одной из названных категорий повлечет 
установление разного уровня социальной поддержки для граждан, 
фактически находящихся в одинаковом положении, что недопустимо с 
учетом конституционных принципов равенства, справедливости при 
реализации предусмотренных мер социальной поддержки. Во время 
обсуждения вопроса на комитете мы предложили автору законопроекта 
подойти к вопросу системно и комплексно. Вы знаете, что в 
Законодательное Собрание на предварительное рассмотрение внесен 
социальный кодекс, который имеет главную цель - это унификация и 
актуализация тех мер соцподдержки, которые сейчас предоставляются в 
Иркутской области. Поэтому данный вопрос, если мы изменяем выплату 
для одной категории, вот логично бы было рассмотреть в контексте всех 
категорий, которые имеют данную социальную поддержку. Но Лариса 
Игоревна от этой истории отказалась, и вот сегодня мы с трибуны 
услышали о внесении дополнительных 4 законов с увеличением выплаты 
на такую же сумму. Второе замечание при рассмотрении на комитете,
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которое было отражено в заключениях, это в том, что отсутствует к закону 
финансовое обоснование предлагаемого проектом законом размера, 
господи, простите, размера ежемесячной денежной выплаты, то есть как 
она считается. Почему именно 2000, а не какая-то другая сумма? И второе 
- это, конечно, расчет тех дополнительных средств областного бюджета, 
которые потребуются, для того чтобы реализовать данную меру. Вот 
Лариса Игоревна уже обозначила, что 4 законопроекта внесены. Я просто 
хочу сделать акцент, что очень системно надо подойти к обсуждению 
данной выплаты, потому что после внесения запросили в минсоц 
примерные цифры, потому что еще на заключение были документы 
отправлены только вчера. Если на 2000 увеличивать все указанные 
Ларисой Игоревной категории, дополнительно в бюджете, по грубым 
подсчетам, необходимо запланировать 3 миллиарда 378 миллионов рублей, 
для того чтобы обеспечить выплаты данных средств. Вот. Учитывая 
вышесказанное, во время обсуждения на комитете развернулась большая 
дискуссия. При голосовании голоса депутатов разделились, и решение по 
данному законопроекту не было принято.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:29. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо. Лариса Игоревна, у нас уже прозвучало мнение комитета. 
У нас как: вопросы, потом выступления, потом позиция профильного 
комитета. Поэтому на будущее имейте в виду, я вам, я вам включаю 
микрофон, но на будущее имейте в виду, у нас: вопросы, выступления, 
позиция профильного комитета. Ладно? Пожалуйста, слово Егоровой 
Ларисе Игоревне.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:51:54. Речь 1 мин 29 сек

Ну, уважаемые коллеги, Артем Валентинович немного лукавит, все 
было совсем не так. Дело все в том, что о внесении социального кодекса в 
правовой отдел Законодательного Собрания, я не знаю, может, другие 
депутаты знали, я такого ничего не знала. И разговор-то сейчас о том, вот 
законопроект, который мы сейчас будем рассматривать, его цена вопроса 
138,5 миллионов рублей. Ну, наверное, надо подходить системно. Я здесь 
абсолютно согласна. Поэтому я готова системно отработать все остальные 
законопроекты, приглашайте, я с удовольствием приду. Но сейчас разговор 
идет о конкретном законопроекте. И если одним препятствием является 
только то, что другие категории граждан не учтены, то они сейчас учтены. 
Если есть какие-то другие, разговор не идет сейчас по 3 миллиарда рублей, 
разговор идет о 138,5 миллионов рублей. И финансовое заключение на эту 
тему есть. Поэтому, уважаемые коллеги, я считаю, что в преддверии 80- 
летия Победы наши дети войны достойны того, чтобы получать 2000 к 
пенсии. Почему такая цифра? Потому что понятно, что бюджет не 
резиновый, все мы это прекрасно понимаем. Цифра взята не с потолка. Мы 
просто определились, что 2000 плюс индексация будет достаточно, для 
того чтобы раз в месяц купить человеку дорогостоящее лекарство. 
Спасибо.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:23. Речь 0 мин 18 сек

Так, позиция профильного комитета прозвучала. Решение 
комитетом не принято, но при голосовании вопрос ставится в порядке 
одобрения. Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:53:40

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.27/60) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  1. Воздержались -  19. Не голосовали -  13.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:40. Речь 0 мин 37 сек

Решение не принято.

28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 5 ПОЛОЖЕНИЯ 
О КООРДИНАЦИОННОМ МЕЖКОНФЕССИОНАЛЬНОМ СОВЕТЕ ПРИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:18. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 28. Комитет готов или нет? Готов? Так, 28-й. Проект 
постановления "О внесении изменения в пункт 5 Положения о 
Координационном межконфессиональном совете при Законодательном 
Собрании Иркутской области". Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:54:30. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен в целях 
организации эффективной деятельности Координационного 
межконфессионального совета. Предлагается установить, что в состав 
Совета включаются депутаты Законодательного Собрания и Молодежного 
парламента при Законодательном Собрании Иркутской области. Проект
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постановления на заседании комитета был рассмотрен. Просим 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:53. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы? Коллеги, прошу соблюдать тишину в зале. 
Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления?
Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:55:05

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.28/61) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:05. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СОСТАВ 
ФЕДЕРАЛЬНОЙ КОНКУРСНОЙ КОМИССИИ ПО ТЕЛЕРАДИОВЕЩАНИЮ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:21. Речь 0 мин 6 сек

Дополнительный вопрос. Проект постановления "Об определении 
представителя Законодательного Собрания Иркутской области в состав 
Федеральной конкурсной комиссии по телерадиовещанию". Пожалуйста, 
Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:55:27. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, в целях реализации государственной политики 
в области развития телерадиовещания Федеральной службой по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций 
образована федеральная конкурсная комиссия по телерадиовещанию. 
Проектом постановления предлагается определить представителем 
Законодательного Собрания в состав Федеральной конкурсной комиссии 
Брилку Сергея Фатеевича. Необходимо отметить, что Сергей Фатеевич уже
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осуществлял указанное выше представительство в комиссии в 
предыдущем созыве Законодательного Собрания. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:00. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Виталию Владимировичу? Вопросов нет. 
Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 14:56:11
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.35/62) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:11. Речь 0 мин 39 сек 

Решение принято.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1423 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2024 ГОД И НА 
ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2025 И 2026 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:50. Речь 0 мин 18 сек

Пока бюджет. Бюджет. Присаживайтесь, Виталий Владимирович, 
потом продолжим.

Так, значит, мы возвращаемся к рассмотрению вопроса, 
дополнительного вопроса ПЗ-1423. Проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном бюджете 
на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов», второе чтение. 
Лаутин Александр Юрьевич - председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:57:08. Речь 4 мин 30 сек

Коллеги, в рамках второго чтения к проекту закона поступила 
поправка от Председателя Правительства Иркутской области. Поправки
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рассмотрены на заседании комитета, который состоялся в перерыве. 
Принято следующее решение: сформировать таблицу одобренных
поправок к проекту закона № ПЗ-1423 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2024 год и на плановый 
период 2025 и 2026 годов», внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания таблицу одобренных поправок, рекомендовать принять Закон 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 
годов» и направить Губернатору для подписания и обнародования.

Также комитетом подготовлено постановление Законодательного 
Собрания, в котором следующие пункты: рекомендовать
Законодательному Собранию Иркутской области включить в проект 
постановления Законодательного Собрания Иркутской области о Законе 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области 
«Об областном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 
годов» следующие пункты.

Считать необходимым проведение до конца текущего финансового 
года еще одной корректировки областного бюджета для решения ряда 
значимых вопросов, указанных в пункте 4.

Рекомендовать Правительству Иркутской области провести 
мониторинг исполнения обязательств муниципальным образованиям, в том 
числе по выплате заработной платы работникам социальной сферы за 
декабрь в декабре, по оплате жилищно-коммунальных услуг, по 
исполнению обязанностей по софинансированию мероприятий по 
строительству, капитальному ремонту, финансируемых из средств 
субсидий, предоставляемых из областного бюджета.

Второе. Подготовить и внести в установленном порядке в 
Законодательное Собрание Иркутской области проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов», 
предусматривающий увеличение дотации на поддержку мер по 
обеспечению сбалансированности местных бюджетов, увеличение 
субвенций на осуществление областных государственных полномочий по 
расчету и предоставлению дотаций на выравнивание бюджетной 
обеспеченности поселений, входящих в состав муниципального района 
Иркутской области, бюджетам поселений за счет средств областного 
бюджета, компенсацию муниципальным образованиям Иркутской области 
заимствования из муниципальных дорожных фондов на исполнение 
первоочередных и социально значимых обязательств, в том числе 
связанных с реализацией указов Президента Российской Федерации, 
выделение дополнительного финансирования на реализацию мероприятий 
по строительству, реконструкции, капитальному ремонту объектов 
капитального строительства, финансируемых в рамках государственных 
программ Иркутской области с учетом пересмотра сметной стоимости 
(удорожание), в том числе на реализацию мероприятий по модернизации 
школьной системы образования в рамках государственной программы 
Российской Федерации "Развитие образования".

Третье. В сфере предоставления субвенций на обеспечение 
государственных гарантий реализации прав на получение общедоступного 
бесплатного дошкольного образования в муниципальных дошкольных 
образовательных и общеобразовательных организациях в Иркутской 
области, на получение общедоступного бесплатного начального общего,
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основного общего, среднего общего образования в муниципальных 
образовательных организациях в Иркутской области (далее - субвенции). 
До конца текущего финансового года проводить ежемесячный мониторинг 
выплаты заработной платы и уплаты начислений на выплаты по оплате 
труда. Принять исчерпывающие меры по обеспечению осуществления 
указанных выплат в полном объеме, в том числе декабрь в декабре, в целях 
недопущения использования средств субвенций на 2025 год на исполнение 
обязательств 2024 года.

Рекомендовать органам местного самоуправления муниципальных 
образований Иркутской области принять исчерпывающие меры по 
проведению ответственной бюджетной и долговой политики, улучшению 
качества планирования местных бюджетов, в том числе в приоритетном 
порядке. Обеспечить контроль за исполнением в полном объеме социально 
значимых расходных обязательств, в первую очередь, за своевременной 
выплатой заработной платы с начислениями на нее работникам 
муниципальных учреждений бюджетной сферы. Коллеги, прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:38. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, вопросы? Александр 
Юрьевич, у меня к вам вопрос. Вот то, что мы обсуждали сейчас, 
учреждениям здравоохранения на зарплату, это вошло поправкой?

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:01:54. Речь 0 мин 25 сек

Поправка зашла на возможность выплатить заработную плату.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да.

ЛАУТИН А.Ю.
Эта зашла. Вот это постановление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это мы ее принимаем сейчас, да?

ЛАУТИН А.Ю.
Да, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Постановление или принимаем сейчас...

ЛАУТИН А.Ю.
Нет, принимаем поправкой в бюджете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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В бюджете, хорошо, что... Чтобы работники учреждения 
здравоохранения получили возможность.

ЛАУТИН А.Ю.
Да, возможность. Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:19. Речь 0 мин 6 сек

Хорошо, так, вопросов больше нет. Нет вопросов больше? Вопросов 
нет. Выступления. Козлов Юрий Андреевич, пожалуйста.

КОЗЛОВ Ю.А. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:02:25. Речь 1 мин 20 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемый Александр 
Юрьевич, коллеги, прошу рассмотреть вопрос о дополнительном 
выделении и внесение поправки в документ, в проект постановления в 
части дополнительного выделения бюджетных средств для оказания 
высокотехнологичной медицинской помощи детям, не включенной в 
базовую программу обязательного медицинского страхования. В 
настоящее время такая потребность составляет около 60 миллионов 
рублей, и представлены пациенты, которые не могут обойтись без этой 
помощи. Это пациенты онкологического, кардиохирургического, сердечно
сосудистого профиля. Настоящее положение дел доведено до профильных 
министерств, до руководителя, и при несвоевременном решении это может 
повлечь неблагоприятные последствия для здоровья пациентов, детей в 
Иркутской области. Мы понимаем, о чем говорим. Это не выделение 
двойных зарплат в праздничные дни врачам или... Это те вещи, которые 
могут привести, будем говорить, открыто, к смерти наших больных, 
которые живут здесь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какое предложение, Юрий Андреевич?

КОЗЛОВ Ю.А.
Выделить дополнительные средства в размере 60 миллионов для 

оказания ВМП.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Сейчас-то что предлагается сделать? (Не слышно). Включить в 

постановление?

КОЗЛОВ Ю.А.
Внести, да, дополнение в текст постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:45. Речь 0 мин 10 сек
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Хорошо, хорошо. Так, записал предложение. Сейчас проголосуем. 
Так, пожалуйста, и Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:03:55. Речь 2 мин 47 сек

Да, уважаемые коллеги, хочу поддержать предложение Юрия 
Андреевича Козлова. Мы до вчерашнего дня в переписках с 
министерством искали различные выходы. Почему это очень важно? 
Потому что, возможно, для решения этого вопроса даже и нет 
необходимости вносить изменения в бюджет. Поэтому, если сейчас эта 
тема у нас будет зафиксирована, и если эта тема у нас будет сейчас 
включена в наш проект постановления Законодательного Собрания, то 
вполне возможно, что и долго ждать-то не придется. А когда у нас 
появятся такие возможности, мы думаем, что они будут появляться 
каждый месяц до конца года, у нас будет возможность вопрос этот решить. 
Обращение по этому поводу есть. Это вопрос жизни и смерти. Это вопрос, 
ну, нормальной стабильной работы с больными ребятишками на 
территории Иркутской области. Учреждение здравоохранения готово. 
Теперь дело только за тем, чтобы мы дали такую возможность врачам 
работать.

Ну и хочу обратить внимание на те пункты постановления, которые 
внесены. Вот прямо критичный жесткий пункт по заработной плате 
работникам образовательных организаций. Мы долго разговаривали над 
этим вопросом в комитете. К сожалению, механизм реализации вот этого 
финансирования возможен только через корректировку бюджета. 
Соответственно, нужны дополнительные расчеты, а главное, что нужен 
мониторинг. Поэтому это еще одно, один довод к тому, что нам 
потребуется дополнительная корректировка бюджета до конца года.

И обозначу еще 1 вопрос. В проекте постановления указаны темы о 
необходимости дофинансирования ряда капитальных ремонтов, которые у 
нас проводятся. Хочу обратить внимание, что мы в этом году ничего много 
не ремонтируем. У нас нет, как в прошлые годы, ремонтных работ в 
муниципальных образованиях, по одному, там, спорт, образование и так 
далее. Но при всем при этом есть объекты, которые ремонтируются по 
модернизации образования. Это объекты, это школы в муниципальных 
образованиях, и там возникли вопросы по дополнительным финансовым 
ресурсам. Плюс еще у нас в начале года была такая достаточно интересная 
ситуация, начальная максимальная цена контракта по этим мероприятиям 
по модернизации образования была рассчитана неправильно. И 
муниципалитеты вкладывали свои деньги, заимствуя их, в том числе из 
заработных плат, и из оплаты коммунальных услуг. Все эти вещи нашли 
отражение в постановлении. Их немного, они кричащие, но они 
требующие решения до конца этого финансового года. Просим 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:42. Речь 0 мин 13 сек

114



Тоже предлагаете включить... А, это есть уже, да, все, понятно. Это 
попало в поправки, да. Все, хорошо. Отчитались о проделанной работе. 
Лобков Артем Валентинович. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:06:55. Речь 1 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, не могу не выступить. Хочу заметить, что в 
постановление о принятии поправок в бюджет в июне этого года мы уже 
вносили пункт о дофинансировании высокотехнологической медицинской 
помощи. И в заключении КСП к проекту закона, который мы 
рассматриваем сегодня, было отмечено, что данный пункт постановления 
был выполнен не полностью. Почему делаю замечание на этот момент? 
Вот мы действительно внутри поправкой внесли изменение, которое 
позволяет выплатить эти выплаты, о которых мы говорили при 
обсуждении закона в первом чтении. Но есть нюанс: эти деньги, то есть 
внесена поправка о механизме, самих денег нет, они будут еще искаться 
внутри перераспределения самого Правительства и министерства 
здравоохранения. Почему делаю на этом акцент? Потому что на 
сегодняшний момент, и мы об этом говорили в июне, мы в министерство 
здравоохранения стащили все деньги с капитальных ремонтов, с 
оборудования на другие цели. И поэтому я, безусловно, разделяю 
оптимизм Натальи Игоревны, что мы сможем изыскать эти деньги на 
ВМП, может быть, внутри бюджета, но, возможно, что это будет не так. 
Поэтому, коллеги, это скорее выступление про бюджет 25 года. Учитывая 
те системные проблемы, которые сложились, я прошу вас активно принять 
участие в формировании бюджета по разделу системы здравоохранения в 
25 году и обеспечить те потребности, которые стоят перед нашей 
медициной. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:54. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Артем Валентинович. Пожалуйста, Козлов Юрий Андреевич.

КОЗЛОВ Ю.А. -  заместитель председателя комитета по здравоохранению 
и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:09:02. Речь 0 мин 17 сек

Позвольте небольшую поправку, потому что эти дети есть, мы их 
лечим и изыскиваем средства из других источников финансирования. В 
частности, из платных услуг, из ОМС. Мы не можем их в 25 году 
пролечить, потому что они просто не доживут до 25 года.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:19. Речь 0 мин 18 сек

Хорошо, понятно. Спасибо за пояснение. Больше выступлений нет. 
Тогда голосуем таблицу одобренных поправок. Прошу вас. Юрий
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Андреевич, нажмите кнопочку, пожалуйста. Принять таблицу одобренных 
поправок.

ГОЛОСОВАЛИ Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:09:37

(п.34/63) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:37. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Принять Закон и направить... Принять Закон во 
втором и третьем (окончательном) чтениях и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
: подписания и обнародования
(п.34/64) Время: 15:10:03

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:03. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято единогласно. Голосуем за принятие 
постановления, в котором содержатся рекомендации депутатов 
Законодательного Собрания. Вот сейчас я предлагаю вам сначала 
проголосовать его за основу, потому что у нас есть предложение Юрия 
Андреевича Козлова. Поэтому прошу проголосовать постановление за 
основу.

ГОЛОСОВАЛИ Принять проект постановления за основу 
: Время: 15:10:40
(п.34/65) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:40. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Прошу проголосовать поправку в виде вот 
предложения, то, о чем сказал Козлов Юрий Андреевич. Пожалуйста, 
голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ Принять поправку к проекту постановления 
Время: 15:11:04

(п.34/66) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:04. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. И прошу вас проголосовать за принятие 
постановления в целом.

ГОЛОСОВАЛИ Принять постановление 
Время: 15:11:21

(п.34/67) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:21. Речь 0 мин 25 сек 

Так же, как и бюджет, постановление принято единогласно.

29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ О 
ВКЛЮЧЕНИИ РЕКИ ЛЕНЫ В ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ПРОЕКТНО-ПРОГРАММНЫЕ 
МЕРОПРИЯТИЯ ПО ОЗДОРОВЛЕНИЮ КРУПНЫХ ВОДНЫХ АРТЕРИЙ РОССИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:47. Речь 0 мин 25 сек

Так, переходим к вопросу 29. Проект постановления "Об обращении 
Законодательного Собрания Иркутской области в Правительство 
Российской Федерации о включении реки Лены в федеральные проектно
программные мероприятия по оздоровлению крупных водных артерий 
России". Докладывает Гомбоев Сергей Геннадьевич - председатель 
комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве, пожалуйста, Сергей Геннадьевич.
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ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:12:12. Речь 2 мин 30 сек

Александр Викторович, уважаемые депутаты, данный вопрос давно 
обсуждается на площадке нашего комитета Законодательного Собрания. 
Так, в марте текущего года к нам с официальным визитом приезжала 
делегация представителей Государственного Собрания Республики Саха 
(Якутия). Мы провели такое большое конструктивное совещание, на 
которое также мы пригласили тех наших мэров там, где протекает река 
Лена. Это у нас Качуг, Жигалово, Киренск, и такое было конструктивное 
такое понимание, где вот все-таки было принято: необходимо включить 
реку Лену в федеральные проектно-программные мероприятия по ее 
оздоровлению. Наши коллеги из Государственного Собрания Саха 
(Якутия) уже направили аналогичное обращение в Правительство 
Российской Федерации. В свою очередь мы поработали текст обращения с 
учетом специфики нашего региона, а также те предложения, которые 
поступили от муниципальных образований Иркутской области и 
Правительства Иркутской области. Текст обращения размещен у нас на 
экране. Отдельно хотелось бы остановиться на предложении, которое мы 
предлагаем включить в данное обращение. В целях предотвращения 
дальнейшего загрязнения и ухудшения экологии Ленского бассейна 
представляется необходимым проведение следующих мероприятий:

1) строительство и реконструкция канализационно-очистных 
сооружений в населенных пунктах, расположенных на берегу реки Лены и 
ее притоках;

2) поднятие и утилизация затонувших судов и иного затонувшего 
имущества в акватории Ленского бассейна;

3) очистка водоохранных зон реки Лены и ее притоков от мусора;
4) работы по восстановлению экологической обстановки на реке 

Лене в рамках государственной программы Российской Федерации 
«Воспроизводство и использование природных ресурсов» с включением 
комплекса мероприятий по проектированию, строительству и 
реконструкции гидротехнических сооружений.

Включение работ по восстановлению экологической обстановки на 
реке Лене в федеральные проектно-программные мероприятия по 
оздоровлению крупных водных артерий России позволит оперативно и 
комплексно решать экологические и экономические вызовы в 
промышленном и пространственном развитии Севера Сибири. На 
очередном заседании комитета мы рассмотрели данный вопрос и 
единогласно приняли решение: рекомендовать Законодательному
Собранию принять проект постановления "Об обращении
Законодательного Собрания Иркутской области в Правительство 
Российской Федерации о включении реки Лены в федеральные проектно
программные мероприятия по оздоровлению. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:42. Речь 0 мин 14 сек
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Пожалуйста, коллеги, вопросы к Сергею Геннадьевичу? Вопросов 
нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Выступления? Голосуем принятие 
постановления.

ПОСТАНОВИ Принять постановление
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 15:14:56

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.29/68) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:56. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В АБЗАЦ ПЕРВЫЙ 
ПУНКТА 6 ПОЛОЖЕНИЯ О ПОРЯДКЕ И РАЗМЕРАХ ВОЗМЕЩЕНИЯ РАСХОДОВ, 
СВЯЗАННЫХ СО СЛУЖЕБНЫМИ КОМАНДИРОВКАМИ ЛИЦ, ЗАМЕЩАЮЩИХ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:13. Речь 0 мин 15 сек

Так, я пропустил дополнительный вопрос. Проект постановления 
"О внесении изменения в абзац первый пункта 6 Положения о порядке и 
размерах возмещения расходов, связанных со служебными 
командировками лиц, замещающих государственные должности 
Иркутской области в Законодательном Собрании". Перетолчин Виталий 
Владимирович - председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении. 
Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:15:27. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, в связи с уточнением порядка оформления 
проездных документов проектом постановления предлагается внести 
уточнения в Положение, предусмотрев в расходах на командировку 
оформление проездных документов по аналогии с гарантией, 
предусмотренной для государственных гражданских служащих Иркутской 
области. Комитет рекомендует принять указанный проект постановления. 
Прошу поддержать.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:49. Речь 0 мин 8 сек 

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 15:15:57
: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.36/69) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:57. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОМ ЧАСЕ «О МЕРАХ, ПРИНИМАЕМЫХ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ПОВЫШЕНИЮ КАЧЕСТВА ВОДОСНАБЖЕНИЯ И 
ВОДООТВЕДЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:18. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 30. Проект постановления «О рекомендациях,
выработанных на Правительственном часе «О мерах, принимаемых 
Правительством Иркутской области по повышению качества 
водоснабжения и водоотведения в Иркутской области». Дикусарова 
Наталья Игоревна - заместитель председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по собственности и экономической политике. 
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по собственности и 
экономической политике

ДОКЛАД: Время: 15:16:33. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы 
отработали предложение по прошедшему на прошлой сессии 
Правительственному часу. В проект постановления вошли все 
предложения, поступившие от депутатов, от муниципальных образований, 
сформулированные на самом Правительственном часе непосредственно. 
Ну и, как мы уже видим, предстоит достаточно серьезная работа. В том 
числе в проекте постановления рекомендовано рассмотреть создание 
обособленной программы государственной, которая была бы нацелена на
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решение задач о качестве водоснабжения и водоотведения в Иркутской 
области. Поэтому проект постановления готов. Просим его поддержать. 
Через комитет постановление прошло, рассмотрено, единогласно 
поддержано. Просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:20. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне? Вопросов нет. 
Присаживайтесь. Выступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНОВИ Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ Время: 15:17:33

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.30/70) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:33. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:50. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос 31. Проект постановления "О награждении Почетной 
грамотой Законодательного Собрания". Докладывает Кудрявцева Галина 
Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями. 
Пожалуйста, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:18:13. Речь 1 мин 7 сек

(Не слышно) ...комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области и наградить Почетными 
грамотами Законодательного Собрания за существенный вклад в 
обеспечение прав и свобод жителей Иркутской области Кабакову Любовь 
Михайловну - начальника контрольно-ревизионного отдела Главного 
управления Федеральной службы судебных приставов по Иркутской
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области (ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания 
Иркутской области Саломатовым Федором Сергеевичем), Милову 
Наталию Юрьевну - нотариуса Иркутского нотариального округа 
(ходатайство внесено депутатом Законодательного Собрания Иркутской 
области Духовниковым Андреем Михайловичем), Наумову Жанну 
Николаевну - начальника отдела организации исполнительного 
производства Главного управления Федеральной службы судебных 
приставов по Иркутской области (ходатайство внесено Главным 
управлением Федеральной службы судебных приставов по Иркутской 
области).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:20. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам. Пожалуйста.

ПОСТАНОВИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
ЛИ: области

ы
ГОЛОСОВАЛИ Время: 15:19:24

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.31/71) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:24. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:19:38. Речь 0 мин 31 сек

За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в 
Иркутской области наградить Каленюк Татьяну Васильевну - председателя 
постоянной комиссии Городской Думы города Усть-Илимска по бюджету 
и финансово-экономическим вопросам (ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Перетолчиным Виталием 
Владимировичем), Яна Федора Юрьевича - Иркутский район (ходатайство 
внесено Думой Иркутского муниципального образования).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:09. Речь 0 мин 4 сек
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ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
: области
(п.31/72) Время: 15:20:13

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:14. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:20:26. Речь 0 мин 26 сек

За достижения в сфере охраны общественной безопасности и 
правопорядка на территории Иркутской области Сополнова Александра 
Михайловича - начальника отдела дознания Восточно-Сибирского 
линейного управления Министерства внутренних дел Российской 
Федерации на транспорте (ходатайство внесено Восточно-Сибирским 
линейным управлением Министерства внутренних дел Российской 
Федерации на транспорте).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:52. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области

(п.31/73) Время: 15:20:57
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

Решение принято. Пожалуйста.
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным
кандидатурам.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:20:57. Речь 0 мин 13 сек



КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:21:10. Речь 1 мин 13 сек

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской 
области наградить Барабанщикову Ирину Александровну - начальника 
отдела материально-технического обеспечения Сельскохозяйственного 
акционерного общества «Белореченское» (ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Франтенко Степаном 
Сергеевичем), Кокоурова Сергея Викторовича - начальника отдела 
капитального строительства федерального казенного учреждения 
«Управление автомобильной магистрали Красноярск - Иркутск 
Федерального дорожного агентства» (ходатайство внесено комитетом по 
собственности и экономической политике Законодательного Собрания 
Иркутской области), Сенина Евгения Николаевича - начальника опытно
экспериментального цеха Сельскохозяйственного акционерного общества 
«Белореченское» (ходатайство внесено депутатом Законодательного 
Собрания Иркутской области Петровым Максимом Михайловичем), 
Стельмаха Алексея Николаевича - начальника службы контрольно
измерительных приборов и автоматики Сельскохозяйственного 
акционерного общества «Белореченское» (ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Франтенко Степаном 
Сергеевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:23. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
: области
(п.31/74) Время: 15:22:31

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:31. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 15:22:48. Речь 0 мин 43 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Гордиенко Валерия Николаевича - директора муниципального 
автономного общеобразовательного учреждения «Средняя
общеобразовательная школа № 5», г. Усть-Илимск (ходатайство внесено 
депутатом Законодательного Собрания Иркутской области Перетолчиным 
Виталием Владимировичем), Прокопенко Оксану Викторовну 
заместителя директора по учебно-воспитательной работе муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя
общеобразовательная школа № 39» имени Героя Российской Федерации 
генерала армии Зиничева Е.Н., г. Ангарск (ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Ягодзинским Денисом 
Васильевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:32. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Г олосуем по 
предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области

(п.31/75) Время: 15:23:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:23:40. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:23:55. Речь 0 мин 21 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области наградить Мельникову Наталью Сергеевну - главного врача 
областного государственного бюджетного учреждения здравоохранения 
«Усольская городская больница» (ходатайство внесено депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Франтенко Степаном 
Сергеевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:16. Речь 0 мин 4 сек
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ГОЛОСОВАЛИ Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской 
области

(п.31/76) Время: 15:24:20
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:20. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Спасибо Галина Федоровна.

32. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ГОСУДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ 
САМОУПРАВЛЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ОТ 21 ФЕВРАЛЯ 2024 ГОДА № 1 8-Й СЕССИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:38. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 32. Информация об исполнении комитетом по 
законодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении Законодательного Собрания протокольного поручения от 
21 февраля 2024 года № 1 8-й сессии Законодательного Собрания. Вопрос 
принимается без доклада. Информация принимается к сведению без 
голосования, постановление не принимается.

33. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О 
ГОСУДАРСТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ 
САМОУПРАВЛЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ ОТ 26 МАРТА 2024 ГОДА № 2 9-Й СЕССИИ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:03. Речь 0 мин 33 сек

Вопрос № 33. Информация об исполнении комитетом по 
законодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении протокольного поручения от 26 марта 2024 года № 2 9-й 
сессии Законодательного Собрания. Также без доклада и принимается к 
сведению без голосования. То есть постановление мы не принимаем.

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по
предложенной кандидатуре. Прошу вас.
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О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:36. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, повестка 16-й сессии исчерпана. Какие будут 
предложения, замечания, дополнения? Следующая сессия состоится 20 
ноября 2024 года в 10 часов в зале заседания Законодательного Собрания. 
16-ю сессию Законодательного Собрания объявляю закрытой.

(Депутаты поют Гимн России)

Спасибо за работу, уважаемые коллеги.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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